
Возобновление туризма: куда поехать, 
обсудим с Туттой Ларсен - 8:00

Маршрут 
перестроен

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 

На курортах  
Кубани пляжи  
откроются  
постепенно Галина КОПЫЛОВА

Правда, попасть на 
прием можно только 
через «Госуслуги». 

На Кубани центры занятости возобно-
вили работу. Но прием ведется по пред-
варительной записи.

- О дате и времени посещения центр 
занятости будет уведомлять граждан че-
рез личный кабинет после регистрации на 
порталах «Госуслуги», «Работа в России», 
-  сообщили в пресс-службе администра-
ции региона.

Организации теперь принимают с 8:00 
до 16:00. Сотрудники просят посетителей 
приходить в масках и перчатках.  

В крае 
заработали 
центры 
занятости  
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Читайте на стр. 8   ‣

Пока купаться 
и загорать 

можно только 
в Сочи.

Вредят ли 
маски
детям 
и спортсменам
Читайте на стр. 9   ‣

Газета нашего региона ★ Кубань

Спасибо, доктор!
21 июня - День медицинского работника. В преддве-

рии праздника «Комсомолка» объявляет нашу традици-
онную акцию «Спасибо, доктор!» Напишите пару строк о 
тех, кто лечил или лечит. И неважно - врач ли это, мед-

сестра или медбрат, фельдшер, лаборант или сани-
тарка. Главное, что люди, спасающие жизни другим, 
заслуживают слова благодарности. 

Заполните и вырежьте купон из газеты и от-
правьте по указанному адресу. Приложи-

те, если есть, фото того, кого поздрав-
ляете. В канун праздника мы опубли-
куем ваши письма с благодарностями 
в адрес медиков.
Ждем ваших писем по адресу: 

350000, Краснодар, ул. Октябрьская, 72,
 «Комсомольская правда» - Кубань». А также 

по электронной почте kuban@phkp.ru

Кому  _____________________________________

___________________________________________

От кого  ___________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

___________________________________________

т е к с т  п о з д р а в л е н и я

( Ф . И . О . )

( м е с т о  р а б о т ы )

Краснодар  91,0 FM

Анапа             89,5  FM

7 127 000
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Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

vk.com/kpru

Россия
www.kp.ru
 09.06.2020 

Дмитрий СМИРНОВ

Глава государства 
рассказал о помощи 
соцработникам.

ПОКЛОН ПРЕЗИДЕНТА
- У нас всех сегодня празд-

ник, поэтому я и хотел пого-
ворить, как идут дела в обла-
сти, которую у нас называют 
богоугодным делом, - так 
Владимир Путин поздравил 
соцработников и сотрудни-
ков некоммерческих органи-
заций (НКО) с профессио-
нальным праздником.

Возможно, это вообще 
самый древний профессио-
нальный праздник: 8 июня 
1701-го на госуровне было 
положено начало системе 
соцзащиты в России (Петр I 
издал указ о богадельнях для 
нищих, больных и преста-
релых).

- Когда пришла опасная 
эпидемия, многие из вас 
проявили лучшие качества, 
не бросили беспомощных 
людей, - не ограничился 
поздравлениями прези-
дент. - Низкий поклон вам 
за мужество, за гражданский 
героизм.

3 МИЛЛИАРДА 
НА НКО

Президент напомнил о 
том, что уже было сделано 
для поддержки соцсферы.

� С середины апреля по 
середину июля для работни-
ков соцучреждений преду-
смотрены дополнительные 
выплаты: за каждую двух-
недельную смену, а также 
повышенное поощрение 
за работу в особо сложных 
условиях.

� Для соцработников и во-
лонтеров, которые во вре-
мя эпидемии брали к себе 
домой инвалидов, пожилых 
людей и детей-сирот, пред-
усмотрено поощрение в раз-
мере МРОТ - 12 130 рублей с 
1 апреля по 30 июня.

� На социальные НКО 
распространены льготы, 
предусмотренные для малого 
и среднего бизнеса в постра-
давших отраслях.

� На спецпрограмму под-
держки НКО из Резервного 
фонда президента выделят 
3 млрд рублей. Их распре-
делят на конкурсе Фонда 
президентских грантов с 
16 июня.

Но и это было еще не все - 

Путин объявил о новых на-
логовых льготах и выплатах.

- По моему поручению 
правительство подготовило 
поправки в Налоговый ко-
декс. Сегодня этот документ 
мною подписан, - заявил 
глава государства.

ЧЕМ ПОМОГУТ 
СОЦРАБОТНИКАМ 
И ЦЕРКВИ

� От налога на доходы 
физлиц освобождаются все 
выплаты за особые условия 
труда в период борьбы с ко-
ронавирусом. Это касается 

социальных и медицинских 
работников, граждан, кото-
рые берут на проживание 
сирот, инвалидов, пожилых 
людей.

� Уже зарекомендовав-
шие себя НКО, получа-
тели грантов президента, 
министерств, ведомств и 
регионов полностью осво-
бождаются от страховых пла-
тежей и налогов, за исклю-
чением НДС, за II квартал 

2020-го. Эта поддержка рас-
пространяется и на органи-
зации традиционных рели-
гий России.

� Деньги, которые бизнес 
направляет НКО и религи-
озным объединениям, могут 
быть отнесены в пределах 1% 
от выручки к «внереализаци-
онным издержкам» То есть 
эта сумма пожертвований не 
будет учитываться при рас-
чете налогов.

Картина дня: в верхах

 Свежие новости, специальные 
репортажи, расследования, 
фото и видео - каждый день на сайте

Путин подписал 
«богоугодные» 
льготы 

ВАШ ДОМ
Как создать 
уютную детскую 
без особых 
затрат

ЗВЕЗДЫ
82-летний Андрей 
Кончаловский поделился 
секретом семейного 
счастья с Юлией Высоцкой

ЗДОРОВЬЕ
Что делать, если 
укусил клещ: срочная 
помощь и возможные 
последствия

Владимир НИКОЛАЕВ, 
Влад СМЕРТИН

Главные мировые 
экспортеры нефти продлили 
ограничения добычи.

Пандемия коронавируса опро-
вергла армейскую мудрость о том, 
что единственный случай, когда у 
вас слишком много топлива, это 
когда у вас пожар. Мир столкнул-
ся с избытком нефти: самолеты не 
летают, производство затормози-
лось, даже машин на улицах меньше. 
Человечеству в период всеобщего 
карантина оказалось не нужно так 
много горючего.

Экспортеры нефти осознали это 
не сразу. В марте им не удалось до-
говориться о сокращении добычи, 
которое поддержало бы цены. В 
итоге котировки «черного золота» 
рухнули за отметку в 20 долларов 
за бочку, а вслед за ними в крутое 
пике отправился и рубль. Тогда мы 
и увидели доллар по 80 деревянных. 

Масла в огонь подлила Саудовская 
Аравия: шейхи решили еще больше 
сбить цены, чтобы убрать с евро-
пейского рынка Россию. Впрочем, 
надолго их не хватило, и всем стало 
понятно, что пора возвращаться за 
стол переговоров.

В итоге в середине апреля глав-
ные экспортеры нефти заключили 
небывалую сделку, сократив добычу 
на 9,7 млн баррелей в сутки. Такого 
резкого снижения объемов не было 
никогда. Планировалось, что этот 
уровень будут держать в мае и ию-
не, но в эту субботу на встрече про-
фильных министров стран - участниц 
сделки (разумеется, в режиме онлайн-
конференции) решили продлить 
ограничения добычи еще и на июль. 
Потом скважины будут потихоньку 
«открывать», но нефтедобытчики 
договорились действовать сообща и 
отталкиваться от текущей ситуации 
на рынке.

Красноречивее всех экспертов си-
туацию описал генсек ОПЕК Мухам-
мед Баркиндо, процитировавший, 
конечно, по-английски, Булата 
Окуджаву:

- Возьмемся за руки, друзья, чтоб 
не пропасть поодиночке.

Заодно участники сделки прищу-
чили страны, которые не полностью 
выполняют взятые на себя обяза-
тельства, например, Ирак и Ниге-
рию.

- Мы должны выйти на дефицит, - 
объяснил смысл продления сокраще-
ний министр энергетики РФ Александр 
Новак. - Все российские компании 
поддержали это решение.

Скорее всего, продление сделки 
еще больше укрепит выросшие в 
последний месяц цены на нефть. 
А значит, и курс рубля: хотим мы 
того или нет, но наша националь-
ная валюта пока крепко привязана 
к котировкам на «черное золото».

 � ФИНАНСЫ

ПРОГНОЗ

К декабрю 
рынок придет 
в равновесие?

- Осенью из-за отложенного спроса на 
товары у нас будет скачок промышленного 
производства и соответственно рост по-
требления нефти. Цены могут подняться до 
70 долларов за баррель,  - считает веду-
щий эксперт Союза нефтегазопромыш-
ленников России Руслан Танкаев. - А к 
декабрю мировой нефтяной рынок придет 
в равновесие и цены установятся пример-
но в районе 60 долларов за баррель. До 
тех пор важно, чтобы соглашение ОПЕК+ 
продолжало действовать. На рынок начнут 
возвращаться сланцевая нефть США и пере-
работанная из битума нефть Канады  - так 
что придется регулировать рынок.

Рублю подставили нефтяное плечо

Ал
ек

се
й 

НИ
КО

ЛЬ
СК

ИЙ
/Т

АС
С

Это совещание президента отличалось тем, что на экране шла трансляция 
не только из чиновничьих кабинетов, 

но и из домов для сирот, пожилых людей и инвалидов...
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Юлия СМИРНОВА

В Краснодарском 
крае карантин 
продлили 
до 21 июня.

Курортный сезон на 
Кубани должен был на-
чаться еще в прошлые 
выходные. Но после до-
клада главы местного 
Роспотребнадзора гу-
бернатор Вениамин 
Кондратьев продлил 
ограничения из-за коро-
навируса на следующие 
две недели.

Так что курортный се-
зон в Сочи, Анапе и Ге-
ленджике снова отклады-
вается, несмотря на то 
что туда уже устремились 
первые отдыхающие  - 

оптимисты. Отелям на 
побережье по-прежнему 
запрещено размещать 
гостей. А на въездах в 
регион обещают усилить 
контроль.

Работают санатории, 
имеющие медицинскую 
лицензию. Но для них 
разработаны достаточ-
но жесткие требования 
Роспотребнадзора: для 
отдыха в санатории обя-
зательны справки об от-
сутствии COVID-19 и о 
эпидокружении (что у 
вас не было контактов 
с заболевшими). Селить-
ся в номер строго своей 
семьей (двум подругам, 
например, разделить но-
мер на двоих нельзя). В 
помещениях надо ходить 
в маске. Соблюдать соци-
альную дистанцию даже 
в столовой и т. д.

В Краснодарском крае 
вообще-то обязателен 
14-дневный карантин для 
прибывающих из других 
регионов. Но если едешь 
в санаторий и есть обе 
справки  - бинго: счита-
ется, что в санатории 
карантин и проходишь. 
Опытом работы по но-
вым правилам поделил-
ся Дмитрий Богданов, 
председатель комис-
сии по санаторно-

курортной сфере Об-
щественного совета 
Ростуризма, гендирек-
тор санатория «Зна-
ние» в Сочи:

- В аэропорту Сочи в 
зале получения багажа 
есть стойка, где работа-
ют представители Роспо-
требнадзора и Управле-
ния по туризму. Каждый 
пассажир подходит, по-
казывает справки об от-
сутствии коронавируса и 
контактов с заболевши-
ми, ваучер из санатория, 
его имя находят в списке 
и тут же передают пред-
ставителям здравницы. 
Несколько минут, все 
быстро и четко. Первые 
наши гости говорят: мы 
ожидали, что все будет 
страшнее!

В санатории на входе 
измеряют температуру. 
На территории отдыхаю-
щие гуляют, загорают, 
катаются на велосипеде 
без масок и перчаток, 
в столовой тоже. Мы 
предупреждаем, что при 
скоплении людей маски 
надо надевать. Но по-
ка загрузка санатория 
10 - 15%, людей мало. С 
территории санатория в 
город выходить нельзя.

Еще в ряде регионов 
есть проблемы с полу-

чением справок. В Мо-
скве проще, в городах-
миллионниках тоже, там 
надо только заплатить за 
справки. А в небольших 
городах сложнее. Вчера 
говорили с клиентом - он 
живет в 400 км от Якут-
ска, в его родном городе 
невозможно сдать ана-
лиз на коронавирус, надо 
ехать в Якутск, ждать там 
результатов...

Но в санаторий хотя бы 
можно попасть. А вот ес-
ли вы, как в старые до-
брые времена, приехали 
на юг и надеетесь найти 
отель или съемное жи-
лье на месте, все куда 
печальнее.

- В Анапе на днях была 
ситуация: женщина при-
летела с дочкой из Сур-
гута, просто на ура, без 
справок и без брониро-
вания, - продолжает Дми-
трий Богданов.  - Ее от-
правили в обсервацию...

Иногородним владель-
цам южной недвижимо-
сти выдают предписание: 
сидите дома. Если есть 
договор на аренду квар-
тиры, тоже в обсерва-
цию не забирают. Нельзя 
сказать, что в аэропорту 
зверствуют. Но правила 
лучше соблюдать, чтобы 
не попасть в обсерватор.

В США продолжаются волнения, 
спровоцированные убийством полицейскими 
чернокожего в Миннесоте. Мы спросили:

Что случилось в Америке?
Анна ГЛАЗОВА,  
глава Центра США и Канады РИСИ:

- Протест меньшинств, бунт маргиналов, всплеск недоволь-
ства расслоением, предвыборная борьба - в комплексе. Такие 
процессы видим и в Западной Европе. Они продолжатся. Из-
менения социального обустройства мира нарастают. Предвы-
борная борьба в США лишь все обостряет. И заинтересованные 
стороны продолжат влиять на процессы, пытаясь обратить их 
в свою пользу.

Николай СВАНИДЗЕ, ведущий:
- Разделяйте реальную протестную позицию черного населе-

ния и бандитизм маргиналов. Многие американцы против пре-
ступлений полиции, но они же и против преступлений против 
собственности. Считать, что эти «бунты» - конец Штатов, наивно. 
Власть не сменится. Президентские выборы в ноябре пройдут.

Андрей ТУМАНОВ, глава «Садоводов России»:
- Вскрылись нарывы - в Штатах много противоречий и людей, 

которые не любят друг друга. Богатые и успешные не любят 
тех, кто опустился на дно. Противоречия неразрешимы. Нарыв 
вскрыли. Их общество станет чуть здоровее. Они делают много 
ошибок, но всегда извлекают уроки.

Сергей ЦЕКОВ, сенатор от Крыма:
- Переход демократии в анархию и погром. Декларируя де-

мократические принципы, действуют методами полицейского 
государства. Америка испытает еще не одно потрясение, 
которое приведет к большим изменениям в ее госустройстве.

Сергей ШЕСТОВ,  
глава организации ветеранов «Вымпел»:

- Это цивилизационный надлом. Одно из слабых мест ан-
глосаксов - это 300 лет работорговли, угнетение народов, 
которое мы не приемлем. И массовые проявления угнетенных 
созвучны духу свободы.

Ян БРАНИЦКИЙ,  
эксперт комитета по безопасности ТПП:

- Америку качает из крайности в крайность. От расового 
состава штатов это, увы, зависит.

За последние сутки наш сайт посетили  
7 миллионов 127 тысяч человек

Картина дня: общество 

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня» 
на нашем сайте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости
77,19
- 78 коп.

42,76
+ 1,6%

68,31 
- 32 коп.
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На колени перед чернокожими демонстрантами 
американские полицейские уже вставали. 
Но этот коп из штата Массачусетс решил: 
каяться так каяться - и лег на мостовую, 
подражая погибшему Джорджу Флойду. 
Но из толпы ему кричали: «Этого мало!» 

О том, кем на самом деле был Джордж Флойд,  
чье убийство вызвало массовые волнения > стр. 10.

Елена КРИВЯКИНА

Отечественные 
курорты готовятся 
к полному 
открытию.

Российская тури-
стическая отрасль го-
това к полному сня-
тию карантинных 
ограничений, заявил 
премьер-министр Ми-
хаил Мишустин.

- С 1 июня во мно-
гих регионах уже воз-
обновили работу сана-
тории, которые имеют 
медицинскую лицен-
зию, - напомнил гла-
ва правительства. - На 

очереди гостиницы. 
Сейчас они уже от-
крыты в 25 регионах. 
Еще в 40 регионах го-
стиницы заработают 
в ближайшие недели. 
Полноценно россий-
ская туристическая 
отрасль должна зара-
ботать с 1 июля.

Что касается зару-
бежных турпоездок, то 
в правительстве при-
зывают воздержать-
ся от них в этом году. 

Мишустин подписал 
распоряжение, по 
которому за границу 
можно будет поехать 
только по следующим 
основаниям:

 ✓  учеба;
 ✓  работа;
 ✓  лечение;
 ✓  уход за больными 
родственниками. 

Будут ослаблены и 
ограничения на въезд 
в страну. В Россию 
смогут попасть ино-

странцы, у которых 
здесь проживают 
близкие родственни-
ки, а также те, кто едет 
на лечение. 

Между тем, по со-
общению ТАСС, Рос-
авиация собирается 
открыть международ-
ное авиасообщение  
15 июля. Первона-
чально его планируют 
запустить в 15 стран, 
однако их список пока 
не разглашается.

Туристический сезон 
откроется 1 июля

Как на курортах встречают отдыхающих:

Нет справок и ваучера санатория? 
Пожалуйте в обсерватор!

 ■ Ах, ЛЕТО!

➊ Туроператоры запустят 
более 10 новых программ по 
России.

- Это такие направления, как Ка-
лининградская область, Хакасия, 
Байкал, Горный Алтай. И на этих 
направлениях мы хотим, чтобы 
впервые появились чартеры, уже 
такая договоренность есть, - сказал 
вице-премьер Дмитрий Черны-
шенко.

По его словам, появление новых 

маршрутов позволит удешевить по-
ездки. 

- Турпакет на Байкал будет стоить 
45 тысяч рублей. Это достижение, - 
заметил Чернышенко.

➋ Правительство обещает 
поддержать семейный туризм. 
Для семей, отдыхающих с детьми, со-
бираются ввести льготные тарифы.

➌ Для тех, кто путешеству-
ет на машинах, будут открыты 
новые модульные отели и кем-

пинги. Ростуризм впервые поддер-
жит грантами предпринимателей, 
которые займутся строительством 
кемпингов, чтобы популяризиро-
вать автотуризм.

➍ Отдых в частном секторе 
хотят сделать более безопас-
ным. Правительство обсуждает 
возможность выдачи разовых суб-
сидий тем, кто сдает жилье легаль-
но, выполняя санитарные требова-
ния и требования МЧС.

Новшества этого лета КОНКРЕТНО
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По данным администрации Краснодарского края. 

Дмитрий ТУРЧЕНКО

Довольно редкую 
находку сохранят  
и отреставрируют.

Во время ремонта старинного 
дома в центре Краснодара под сло-
ем асфальта обнаружилась инте-
ресная находка - окно Люксфера. 
Это рамка с призмами, которую в 
конце XIX - начале XX века исполь-
зовали для проникновения дневно-
го света в подвальные помещения.

- Городской департамент архи-
тектуры и градостроительства уже 
обратился в краевое управление 
государственной охраны объектов 
культурного наследия с тем, чтобы 
включить в предмет охраны этого 
здания найденное во время ра-
бот окно Люксфера, - рассказала 
главный архитектор Краснода-
ра Наталья Машталир.

После того как окно включат 
в предмет охраны, его будут учи-
тывать при благоустройстве ули-
цы. Находку снова закатывать 
асфальтом уже не станут, а от-
реставрируют. 

Сам дом на пересечении улиц 
Мира и Красноармейской в центре 
Краснодара уже является объек-
том культурного наследия регио-
нального значения. Здание было 
построено в конце 1880-х годов. 
В этом доме жил купец Иван Ава-
кович Аведов, а домовладельцем 
был нахичеванский купец Хугас 
Асвадурович Эрганов, торговав-
ший азиатскими товарами.

 ■ КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Экспертиза покажет,  
кто именно установил рамку
Евгения ОСТРАЯ

Кем именно из купцов было установлено окно 
Люксфера, историкам пока неизвестно. 

- Но когда будет определена дата его уста-
новки, удастся найти и ответ на этот вопрос, 
- рассказал историк-краевед Виталий Бон-
дарь. - В любом случае, без мнения знаменитого 
жильца Ивана Аведова Эрганов вряд ли мог бы 
затеять перестройку. Поэтому ждем результатов 
экспертизы. 

Иван Аведов - крупный промышленник, кото-
рый в конце 1880-х годов перебрался в Ека-
теринодар из Армавира. Он поселился в этом 
самом доме, в котором в наши дни нашли окно 
Люксфера. Аведов - один из самых известных 
кубанских предпринимателей в области масло-
бойного производства, признанный мировой 
эксперт конца XIX - начала XX в. До революции 
масло под маркой Аведова традиционно счита-
лось в России эталоном качества. Он применял 
на производстве самые передовые технологии. 

Льготную ипотеку под 6,5% годовых утвердили в 
апреле этого года для поддержки граждан в период пан-
демии. Всего же в регионе заключили 180 договоров 
участия в долевом строительстве, 29 соглашений об 
уступке прав по договорам долевого участия, 44 права 
собственности на основании договора купли-продажи. 
Сейчас идет рост выдачи ипотеки с господдержкой.

Купить жилье по госпрограмме можно в новострой-
ках, при этом сумма кредита не должна превышать 
3 млн руб. А первоначальный взнос должен составлять 
не менее 20% от стоимости жилья.

человека получили льготную 
ипотеку на Кубани253 
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ХРОНИКА 
КОРОНАВИРУСА

      ЗАРАЖЕНО   ВЫПИСАНО  УМЕРЛО   НА КАРАНТИНЕ
Краснодарский край   4485     3311     44              11 264
Республика Адыгея   1115     618     10                 -

человек человекчеловек человек

Виталий КАРНАУХ

Дом загорелся, 
а родители 
малышки спали.

Отчего загорелся част-
ный дом на улице Арского 
в Новороссийске, будут вы-
яснять эксперты. В тот день 
огонь быстро охватил ком-
наты и крышу частного кир-
пичного дома с деревянной 
пристройкой. И трехлетняя 
девочка, выскочившая на 
крыльцо, звала на помощь. 

 Второклассница Верони-
ка Кацайлиде в это время 
каталась на скейте с друзья-
ми. Она услышала детский 
плач и побежала искать 
ребенка.  

- Я открыла калитку и сре-
ди дыма увидела во дворе  
маленькую девочку, - рас-
сказывает Вероника. - Она 
кричала: «Мама, папа, про-
снитесь». 

Но крепко спавшие ро-
дители ничего не слышали.

А малышка отказыва-
лась покидать двор без 
родителей.

- Я  схватила ее за руку 
и повела через огромное 
бревно, которое упало с 
крыши и горело на земле, 
- говорит Вероника. - Все 
было в дыму,  мне на руку 
даже упало что-то горячее. 

Когда дети выбежали со 
двора, уже приехали по-
жарные. Они разбудили и 
вывели взрослых из дома.

- Горжусь своей дочкой, 
- говорит мама Вероники 
Оксана Кацайлиде. - Ника 
очень смелая. Когда за-
горелся соседский дом, 
я выскочила на балкон. 
Смотрю, дочери не видно. 
Выбежала на улицу и на-
шла Нику возле горевше-
го дома. Она такая гордая 
была. Рассказала, что спа-
сла маленькую девочку.

 ■ ГЕРОИНЯВ центре Краснодара 
под слоем асфальта 
нашли окно Люксфера

%%
%
Всероссийская декада подписки

- Когда я 20 лет назад начал служить в «Комсо-
молке», то решил - главным смыслом моей работы 

должна быть конкретная помощь людям в погонах.
Вот так и началось: одним помог получить 
долгожданную квартиру, другим - вернуться на 

службу в армию, третьим - возвратить отнятые 
льготы. Что и сейчас продолжаю делать. 

Подпишитесь на «Комсомолку», будем 
отстаивать правду на страницах любимой 

газеты! 

С 1 по 10 июня во всех почтовых 
отделениях Краснодарского края 

и Республики Адыгея

%

%
Подпишитесь - это удобно!

Тарифы на июль - декабрь
ТАРИФИНДЕКС ПОДПИСНАЯ ЦЕНА НА 6 МЕСЯЦЕВ

14673 Ежедневная газета
14672 Еженедельник c телепрограммой
14671 Ежедневная + еженедельник

1409,34
 797,74

2013,82

Виктор БАРАНЕЦ
военный обозреватель, полковник в отставке.

ОСТАВАЙТЕСЬ ДОМА! Мы поможем оформить подписку. 
Позвоните по телефону 8 (961) 510-52-13,  

и почтальон подпишет вас на дому.
Краснодарский край и Республика Адыгея.

Возле этого дома на углу Мира  
и Красноармейской и обнаружили 

уникальный предмет.

Второклассница 
спасла трехлетнюю 
девочку из пожара

Обсуждение 
темы - на сайте
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Алиса РЕКСЕР

Как в стране 
диагностируют COVID-19.

Третья мировая
Многие называют происходящее сей-

час третьей мировой войной. Наш общий 
враг - вирус.

На передовой врачи. Но участвуем в 
этой войне мы все.

В обороне важный момент: тестирова-
ние на коронавирус. Можно сравнить вы-
явление заболевших с боевой разведкой.

Есть простые тесты, способные букваль-
но за 10 - 15 минут по капле крови опреде-
лить, есть ли у человека антитела к коро-
навирусу. Отличное решение! Но дальше 
на фоне войны с ковидом началась другая 
война - за поставки экспресс-тестов.

Наряду с тест-системами проверенных 
производителей в России начали прояв-
ляться предметы диагностики, скажем 
так, сомнительного происхождения. Они 
стоят дешево. А их точность оставляет 
желать лучшего.

Есть сведения, например, что тесты про-
изводства Китая появились в открытой 
продаже в интернете. Интересно, в курсе 
ли правоохранительные органы?

На время пандемии власти упростили 
регистрацию медизделий. И проверить, 
достаточно ли качественный продукт по-
пал на рынок, порой просто не успевают.

А продавцы давят на человеческие сла-
бости: зачем вам вызывать врача - себя и 
детей можно проверить самостоятельно? 
Спекулируют на страхе и падении доходов 
людей во времена пандемии.

Контрафактные тесты небезопасны, мо-
гут давать ложноотрицательные результа-
ты. Зараженный человек рискует и своим 
здоровьем, и подвергает опасности других.

Чем проверялись 
в Москве

В России первый и самый серьезный 
удар ковида приняла на себя Москва. К 
счастью, власти столицы успели вовре-
мя сориентироваться. Быстро перепро-
филировали больницы, ввели довольно 
жесткий, но эффективный режим ограни-
чений. Благодаря этому мы не повторили 
так называемый итальянский сценарий: 
когда вирус выходит из-под контроля, 
количество погибших зашкаливает так, 
что не хватает мест в моргах.

Ориентировались на мировой опыт. 
Со слов представителя компании, к 
марту этого года правительства Англии, 
Италии, Испании, Франции и других 
стран для диагностики коронавирус-
ной инфекции закупили более 10 мил-
лионов экспресс-тестов Biozek Medical 
(см. «Справка «КП»).

В правительстве Москвы сравнили 
экспресс-тесты разных производителей. 
Заммэра Москвы по вопросам социаль-
ного развития Анастасия Ракова  расска-
зала: «Было решено проверить семь тест-
систем, шесть из которых - китайские, 
одна - голландская. В результате только 
голландская показала хороший результат».

В результате медиков тестировали гол-
ландскими тестами.

По мнению экспертов, экспресс-
тестирование позволило городу выиграть 
первый бой с коронавирусом. Не дало 
заболеть большому количеству человек, 
сохранило здоровье и медперсонала, и 
простых москвичей.

Неужели россиян 
будут проверять 
на коронавирус 

дешевыми китайскими  
тестами?

P. S. Когда номер готовился к печати, стало известно, что голландская компания Inzek увеличила квоту поставок экспресс-тестов на Россию.  
Надеемся, что наши граждане получат быструю и эффективную помощь благодаря качественной продукции.

Чем опасен 
контрафакт 
для регионов
Возникает вопрос: 
зачем кому-то нужно 
было бросить тень на 
голландские тесты? 
Ответ, на наш взгляд, 
очевиден: чтобы 
проникнуть на рынок, 
очернив конкурентов.

И тут есть важный момент.
Очевидно, что  COVID-19  в Рос-

сии еще не побежден. Сейчас 
принимать решения о мерах борь-
бы с коронавирусом делегиро-
ваны региональные власти. Они 
дают отмашку, когда начинать 
выходить из карантина. Им при-
ходится думать, как защитить на-
селение своего региона. Именно 
власти на местах должны решать, 
как и какими тест-системами кон-
тролировать заболеваемость в 
регионе. Проверенными москов-
скими властями, которыми на 
данный момент протестировано 
порядка миллиона человек, - или 
китайскими?

Региональным властям 
решать, можно ли 
экономить на здоровье 
своих граждан.

В некоторых СМИ 
появились расследования, 
направленные против 
тестов Biozek.

Во-первых, журналисты заяв-
ляли, что тесты не так уж эф-
фективны. Во-вторых, что они 
якобы не голландские.

МЫ РЕШИЛИ РАЗОБРАТЬСЯ: 
ТАК ЛИ ЭТО?

Для начала что касается эф-
фективности тестов. В распоря-
жении «Комсомолки» оказались 
любопытные документы. Выяс-
нилось, экспресс-тесты Biozek 
по поручению Департамента 
здравоохранения Москвы прош-
ли испытания в ГКБ № 67.

Результаты следующие: 
«На основании результатов ис-
следований проб пациентов с по-
ложительным результатом ПЦР 
по COVID-19 было выявлено 
98% совпадения, что свидетель-
ствует о высокой чувствительно-
сти данной тест-системы (Biozek 
Medical Inzek International 
Trading, Нидерланды)… Таким 
образом, данная тест-система 

показала большую чувствитель-
ность, чем метод ПЦР. Тест-
системы Biozek рекомендуют- 
ся для раннего скрининга пациен-
тов с симптоматикой и контакт-
ных по COVID-19.  За подписью 
главврача ГКБ 67 А. С. Шкоды».

А ВОТ ЕЩЕ ОДНО ПИСЬМО - 
ОТ ВИЦЕ-ГУБЕРНАТОРА 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА

Цитируем: «По моему по-
ручению тест-система прошла 
апробацию в «Клинической ин-
фекционной больнице им. С. П. 
Боткина 17 - 20 апреля 2020 го-
да.  По итогам апробации тест-
система обладает высокой чув-
ствительностью к COVID-19».

Администрация Президента 
также поблагодарила компа-
нию: «Благодарим за помощь в 
организации тестирования со-
трудников Администрации Пре-
зидента Российской Федерации 
на коронавирусную инфекцию. 
Экспресс-тесты Biozek, исполь-
зуемые ООО «Биотек», позволя-
ют в кратчайшие строки опре-
делить у сотрудников наличие 
вируса COVID-19.

А вот что касается якобы 
китайского происхождения. 
Поставщики предоставили 
«Комсомолке» документы, 
доказывающие происхо-
ждение тест-систем Biozek. 
В письме Министерства здраво-
охранения и спорта Нидерлан-
дов, которое адресовано органам 
здравоохранения РФ, - четкое 
подтверждение голландского 
происхождения тестов.
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 ■ СПРАВКА «КП»

Голландская компания Inzek International Trading была созда-на в 2008 году. Производствен-ные площади компании рас-положены в городе Апелдорн, Нидерланды. Специализируется на изготовлении медицинских средств диагностики. Одна из крупнейших подобных компа-ний в Европе. Разработала и выпускает порядка 30 различ-ных медицинских тестов: в том числе онкомаркеры, тесты на определение гормонов щито-видной железы и т. п. Ориги-нальный тест на определение антител к коронавирусной ин-фекции был разработан и за-патентован Inzek International Trading около года назад. Тесты Biozek Medical, произведенные компанией Inzek International Trading определяют иммунный статус к вирусу - по капельке крови из пальца. Генеральный дистрибьютор Biozek в России - компания «Биотэк».

Зачем 
обидели голландцев
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Владимир ВОРСОБИН, 
Мария МИШКИНА

И за что он 
арестован 
теперь.

Арест Анатолия Быкова, 
экс-владельца Краснояр-
ского алюминиевого и де-
путата, наделал шума. В ли-
хие 90-е его имя гремело на 
всю страну как персонажа 
бандитских разборок и битв 
олигархов. Почему за грехи 
тех лет его взяли только сей-
час? Корреспонденты «КП» 
отправились за разгадкой в 
Красноярск.

«АЛЛЕЯ ГЕРОЕВ»
За что на самом деле взяли 

Быкова? Перерыли весь ре-
дакционный архив. Искали 
одно старое фото. Увы, не 
нашли. А там Быков настоя-
щий. Без маски политика, 
авторитета, мецената, борца 
за справедливость. Апрель 
2002 года. Красноярское 
кладбище. Похороны жертв 
авиакатастрофы. У вертолета 
перед вылетом сменили эки-
паж, машина запуталась ло-
пастями в высоковольтных 
проводах и рухнула. Так по-
гиб губернатор края генерал 
Александр Лебедь.

Идет похоронная процес-
сия. Фигура уже бывшего 
главы КрАЗа Анатолия Бы-
кова отделяется от нее и те-
ряется в глубине городского 
кладбища. Где лежит цыган-
ский барон, похороненный с 
любимым автомобилем. Где 
в мраморных плитах засты-
ли пареньки: короткая бок-
серская стрижка, сломан-
ные носы. Такое место есть 
в каждом городе. Здесь его 
называют с ухмылочкой «ал-
леей героев». Могилы кри-
минальных авторитетов 90-х.

В Красноярске тогда хо-
ронили по два-три братка 
в день. Резали в подъездах, 
забивали арматурой во дво-
рах, стреляли в упор во время 
прогулок с детьми. И вот по 
«аллее героев» идет... ее «ав-
тор». Тот, кто (на этот счет 
есть бумага за подписью 
начальника Красноярского 
УОП в 90-х годах Евгения 
Коноваленко: «Список пре-
ступлений, в которых подо-
зревается окружение Быкова 
А. П.») ее и «заселил». Быков 
задумчиво стоял у могил, где 
похоронены его соперники - 
Тяпа, Ляпа, Толмач, Блин, 
Синий, Честяк, Кирюха...

Авторитеты так старались 
не попасть сюда! Толма-
ча берегли десяток тело-
хранителей, а толку - вы-

стрел из вентиляционного 
окошка. Жену Толмача, 
из страха год не выходив-
шую из квартиры, через 
окно уложил снайпер. 
Или шушенский затвор-
ник Ляпа (этот вор лег 
на дно в селе, где «мотал 
срок» Ленин) возмутил-
ся убийством коллеги - 
Синего, нанял киллеров, 
чтобы отомстить Быко-
ву, но тех перекупили. 
И «исполнили» самого 
Ляпу.

Главный быковский 
киллер Татаренков с 
компанией приходил во 
двор, садился на лавочку 
и, положа автомат на коле-
ни, ждал «клиента».

Девочка в песочнице: 
«Мам, смотри, какой у дя-
ди красивый автомат...»

«Исполнение» отмеча-
лось в ближайшем кафе, 
пока осведомленная мили-
ция игралась для публики в 
«Перехват». 

И становились понятны 
слова редактора «Красно-
ярской газеты» Олега Па-
щенко. Когда мы заговори-
ли о кладбище, он обронил: 
«Быков выкупил этот уча-
сток и хоронил там убитых 
бесплатно».

- Быков говорил: «Ушли 
русские люди, - вспоминал 
Пащенко. - Не фашисты, в 
конце концов»...

Там, на аллее, корреспон-
дент «КП» Александр Черных 
и сделал психоделическое 
фото.

Кто на нем - Толя-Бык и 
его проигравшие соперни-
ки? Челентано (кличка Бы-
кова)? Главный авторитет 
федерального масштаба тех 
времен? Преступник? Как 
считают одни. Или глава со-
вета директоров Краснояр-
ского алюминиевого завода 
(КрАЗ), друг Кобзона и Луж-
кова, враг Березовского, за-
ноза в мягком месте любого 
красноярского губернатора? 
Как свято верят другие. И 
требуют освободить Быкова 
(6890 подписей).

«А не выиграет ли Толя 
Бык в Красноярске любые 
выборы?» - носился в гряз-
ном от смога воздухе опас-
ный для властей вопрос.

Потому Петровича и аре-
стовали через 26 лет после 
недоказанных убийств - в 
мае 2020-го, уверены мно-
гие. Терпение, дескать, лоп-
нуло у властей...

Да и убивал ли он?
Тут иронизировал покой-

ный писатель Эдуард Лимо-
нов в книге «Охота на Бы-
кова»:

«У половины России к Быко-

ву вопрос - как он заработал 
такие деньги? И еще один - 
самый прямой. Убивал или не 
убивал? Половина читателей 
хотела бы, чтобы убивал, но 
немного. И только плохих... 
В том борделе, который был 
организован в нашей стране в 
начале 90-х, нельзя себя было 
вести иначе».

Генерал Лебедь сказал чет-
че:

«Быков - иллюстрация то-
го, как может ущемленное 
национальное достоинство 
работать в режиме сопротив-
ления. Вы создали волчьи за-
коны? Я тоже буду волком».

И среди всекрасноярского 
сочувствия к арестованному 
ветерану бандитских войн 
(причем без попытки отри-
цания его вины!) человек со 
стороны теряется.

Он же не знает...

БАНДИТ ИЛИ «АНГЕЛ»?
Из Москвы все ясно. Бы-

ков - бандит.
Если ты издалека, то сле-

дуешь логике. Не понимая, 
почему это в Красноярске 
всех раздражает.

И в эфире Радио «КП» - 
Красноярск» говоришь: 
ребята-красноярцы, вы че-
го? Это же очевидно! Аресто-
ван чудом сохранившийся с 
90-х реликт с благородно-
пацанскими замашками До-
на Корлеоне. Даже при за-
держании Быков встретил 
спецназ как долгожданных 
гостей и предложил надеть... 
тапочки.

- Да, я в камеру готов ид-
ти, готов ответить, - по-
челентановски улыбнется 
он ворвавшемуся вместе со 
спецназом журналисту кана-
ла «Россия». - На подлость 
отвечаю подлостью. С бан-
дитами я - бандит...

Или одно из быковских 
интервью:

«Куда ни приезжаю, везде 
говорят, что я мафиози. Да-
же сидя в «Лефортове», я го-
ворил тем, кто меня посадил: 

«Допустим, то, что я всех 
поубивал, это правда. Но 
тогда вы мне должны ор-
ден под столом дать за то, 
что я очистил эту землю 
от таких людей. А вы ме-
ня в тюрьму. Значит, вам 
ближе эти люди?!»

На радио в ответ - залп 
разгневанных звонков.

«Да по сравнению с на-
шими чиновниками - он 
ангел!» - кричали в трубку 
одни.

«Если даже он и убил, 
то вы сначала поймите 
кого!» - на что-то наме-
кали другие...

- Народ добро пом-
нит, - объяснял мастер 

по ремонту квартир, с ко-
торым мы случайно раз-
говорились. - Я работал на 
КрАЗе и при Быкове, и по-
сле него. При Быкове были 
свои поликлиники, оздоро-
вительные центры. Я полу-
чал 40 тысяч рублей и знал, 
что Петрович не обманет. 
Когда Быкова в первый раз 
посадили (в 2001-м) и ком-
бинат отняли, все сразу по-
няли: пришли другие люди. 
Им плевать на все, кроме 
денег... А скольким людям 
Быков  помог! Просто денег 
давал. А детям...

- Но как же кладбище? - 
говорим. - Трупы? Киллер 
Татаренков на очной став-
ке (СК мгновенно выложил 
это видео в интернет) заявил: 
«Быков спросил меня: «Мо-
жете убить этих крыс?» Врет?

- Может, и не врет, - по-
жал плечами мастер. - Надо 
объяснять?

- Надо.
- А вы задали себе вопрос: 

чем крысы отличались от 
Быкова?

- Так важно, кто из банди-
тов лучше?
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Выпускника Толю Быкова  
(слева вверху) в родной школе 

вспоминают по-разному,  
но помощь его принимали...
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Кто-то считает,  
что бывший боксер 

Быков лошадей любил 
больше, чем людей

Как губернатор и его 
семья стали хозяевами 

региона, но споткнулись 
о маленького прокурора - 

расследование на сайте

      Как авторитет из 90-х Толя Бык       стал хозяином 
               Красноярска и народным       Робин Гудом
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При слове «бандит» мастер 
поморщился.

- Да.

ДЕТСТВО С КУЛАКАМИ
Едем в город Назарово. 

Родной город Быкова. В 
обрамлении голубого неба 
шахтерский городок выгля-
дел не так суицидально, как 
его описывал биограф Быко-
ва Эдуард Лимонов: «Полуде-
ревенский город, из которого 
сразу же хочется уехать, по-
тому что все ясно: советская 
цивилизация, стандартный 
бедный ее вариант».

Назарово - клон донецко-
го Енакиева Виктора Яну-
ковича: такие же хмурые 
разбитые улочки, дворы и 
квартальчики-шанхайчики. 
Там быстро понимаешь, по-
чему будущий президент 
Украины в юности воровал 
шапки. Вот ты подросток, 
варишься в ядреной смеси, 
где на одного шахтера два 
откинувшихся зека и три по-
томственных алкаша... Не 
своровал бы? Черт его знает. 

Так же и с Назаровом. Жи-
ла семья Быкова на окраине. 
Отец разнорабочий, умер ра-
но. Маленький Толя - чет-
вертый в семье.

Соседка Таисия Андреев-
на, на глазах которой он вы-
рос, вспоминает:

- Как его ни увижу - на ого-
роде, копает. Он самый от-
ветственный из семьи был - 
на нем хозяйство висело. 
Мама одна да сестренки с 
братом, всех кормить надо.

Трудное детство и увлече-
ние боксом сделали Толю 
нетипичным для уголовно-
го мира персонажем. Таких 
называли «спортсменами». 
Имевшими отличную от «во-
ров» психологию.

«Если чем и выделялся из 
окружения - тем, что с дет-
ства ненавидел блатных, - 
вспоминал Быков. - Мое 
детство прошло в обстанов-
ке перенаселенных  бараков. 
Люди, которые меня окружа-
ли, старались жить дружно, 
коммуной. Но встречались и 
те, кто, пройдя школу лаге-
рей, стремился обидеть, ото-
брать... Ну вот: переполнен-
ный автобус и какой-нибудь 
«лоб» в наколках пристает к 
женщинам, задирает муж-
чин. А мужчины молчат. Со 
мной такие номера не про-
ходили. Я мог заткнуть рот, 
выкинуть из автобуса. Та-
кие конфликты имели про-

должение - меня встречали у 
дома для выяснения отноше-
ний. После - предпочитали 
не связываться. Кисти моих 
рук хранят следы переломов, 
но уже тогда многие знали, 
что Быков себя и друзей в 
обиду не даст и при нем луч-
ше не бузить».

Учился Толя так себе, но, 
как и большинство маль-
чишек, старавшихся уйти 
с дискотеки без увечий, за-
нялся боксом. Выступал на 
соревнованиях. Мечтал стать 
тренером.

Одна из его учительниц, 
Вера Васильевна, вспоми-
нает: «Он любил везде на-
водить порядок. Приеха-
ли к нам на соревнование 
иногородние мальчишки и 
начали к девчонкам приста-
вать. Драка. В школе разбили 
стекло. Прибегает Толя. И 
спокойно говорит: «Это вам 
точно нужно? Подумайте». У 
него был дар влияния на лю-
дей - те сразу присмирели...

Бригада «спортсменов» 
Быкова окрепла и стала на-
водить среди назаровских 
«урок» порядок.

Как писал другой биограф 
Петровича, журналист Алек-
сей Тарасов (редкий из его 
врагов, оставшийся в жи-
вых), о приключениях бы-
ковской молодости: «В двух 
эпизодах (зарегистрирован-
ных в Назарове преступле-
ний. - В. В.) участвует... 
некий А. Быков. Он останав-
ливает замахнувшегося това-
рища, «разглядев, что это не 
те, кого они искали». Быков 
всегда себя позиционировал 
как борца за справедливость».

Учительницу Веру Васи-
льевну, вспоминавшую о 
даре Анатолия «влиять на 
людей», мы нашли в районе 
Лесхоз - старенькие лачуги 
у гнилой лужи. Здесь сели-
лись работяги и бродяги-
разнорабочие. Даже для 

мрачного Назарова место 
жуткое.

- Вот так живет заслужен-
ный педагог на пенсии, - 
грустно улыбнулась она, 
оглядывая свой домик.

Вера Васильевна отдала 
свою маленькую квартиру, 
где уже теснились дети и 
внуки, и переселилась сюда.

- Но почему же вам не по-
мог Быков? - спрашиваем.

- Как не помог?! - вспы-
хивает. - Да что ж вы такое 
говорите!

И долго рассказывает то, 
что мы и так знали. Как и 
весь Красноярский край...

РОБИН ГУД ИЗ НАЗАРОВА
Послушать местных - Бы-

ков свят.
Переехав в Красноярск, 

учитель физкультуры Толя 
вдруг сказочно разбогател 
(на вопрос как - здесь от-
вечают просто: «А нам-то 
что?!»).

Родной школе установил 
электрическую котельную 
вместо древней угольной. 
Платил зарплату учителям, 
пенсионерам раздавал уголь, 
ветеранам в День Победы - 

машины. Милиции помог 
автомобилями, а стройке 
Красноярского управления 
милиции подарил кирпичи. 
Назаровским больницам - 
автомобили скорой помощи. 
Местным молочникам - но-
вую линию...  Только Крас-
ноярску Быков построил три 
(!) храма, синагогу и мечеть.

В крае быковское меценат-
ство принято воспринимать 
с насмешкой - дескать, игра 
на публику, правильный пи-
ар. Потому, мол, и любил 
Петрович раздавать вещи и 
деньги адресно.

Соседям, знакомым - кого-
то в больницу устроил, кому-
то для ремонта машину до-
сок подогнал, кому просто 
денег дал.

Чтоб, зло говорят против-
ники, боготворили...

Лимонов в своей книге 
тонко сравнивает Быкова с... 
женой аргентинского дикта-
тора Хуана Перона - Эвитой.

«Спустя уже почти пол-
столетия после ее смерти 
Эвита пользуется любовью 
простых аргентинцев, благо-
даря ее личной щедрости... - 
писал Лимонов. - Люди жи-

вой очередью шли через зал, и 
Эвита щедро одаривала их: 
кого деньгами, кого велосипе-
дом, кого швейной машиной. 
Ее политические противники 
высмеивали дешевый популизм 
Евы Перон, говорили, что 
лучше бы она законодатель-
но установила льготы для 
беднейших слоев населения, 
но Ева предпочитала «прямое 
действие», зная, что чинов-
ники обязательно замота-
ют, украдут по пути деньги 
бедных. Она оказалась права, 
и до сих пор в аргентинских 
семьях бережно хранят кто 
старую швейную машину, кто 
велосипед, полученные лично 
из рук Эвиты бабушкой или 
дедушкой».

- Но почему Быков вам не 
помог? - снова спрашиваем 
Веру Васильевну, его учи-
тельницу.

- А я не попросила, - смо-
трит твердо в глаза. - Я не-
сколько раз обращалась: 
«Помоги, Толь, школе». Он 
все аккуратно - то музыкаль-
ный центр, то стройматериа-
лы привезет, но за себя - нет. 
Нехорошо это. Стыдно.

Продолжение следует.
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18 лет назад на этом кладбище в Красноярске хоронили генерал-губернатора Лебедя. 
А неподалеку лежали другие, теневые хозяева края и их подручные... 

Их теперь - целая аллея

      Как авторитет из 90-х Толя Бык       стал хозяином 
               Красноярска и народным       Робин Гудом

Сейчас в Назарове отношение к Толе из-
менилось.

И не потому, что длинного тощего паренька, 
гонявшего «синих» (так бывших зеков назы-
вают из-за обилия наколок) у Нахаловки и в 
Привокзальном, недавно арестовали. Этого 
здесь как раз не одобряют. Дескать, нынеш-
ние начальники в 90-х поуркаганили, а теперь 
все чистенькие, в белом. И, мол, один Быков 
виноват - за его острый язык и взяли...

В охлаждении к Петровичу местных было 
что-то другое. Современное.

Например, директор родной быковской 
школы Андрей Дьяков на наш ироничный 
вопрос, не хочет ли он установить мемори-
альную доску, буркнул: «Нет». И уклонился 
от объяснений.

И лишь его завхоз не выдержала, в сердцах 
бросила в угол тряпку:

- Тоже мне великий! Чем Быков нам помог! 
Даже пластиковые окна не он установил!

В Назарове действительно говорят: мол, 
в 90-х да, помогал Толя, а сейчас от него... 
больше вреда.

- Да какой Быков бандит?!  - фыркнул му-
жичок, следящий за уже проданным леген-
дарным Таежным Замком Быкова, что у реки 
Чулумы (однажды после убийства местно-
го милиционера это неказистое строение 
взяли штурмом разъяренные силовики, но 
хозяина не застали - и в отместку, как жа-
ловался Петрович, съели и выпили все, что 
нашли).  - Шумный он просто. Языкастый. 
Да и благодетель из него хреновый. Видели 
наши дороги? Город видели? А все, думаете, 

почему? Край городу Быкова денег никогда 
не даст! Мол, пусть Быков вам все строит. 
Они ж с губернатором враги лютые. За что 
Петрович и присел. И получается, что они 
там наверху воюют, а у города от того беда...

Не бандит, значит?!
И вспомнились тут слова друга Быкова 

Олега Пащенко:
«Помню, в день рождения Богородицы 

Анатолий вдруг стал говорить мне странные 
вещи. Он наговорил многое. Страшное. Ис-
креннее. И вдруг попросил:

- Посмотри мне в глаза...
Я смотрю. А он с болью:
- Поверь, я этими руками никого не уби-

вал!»

«Гражданскую  
оборону»  

Владимира  
Ворсобина  

слушайте по вторникам  
в 17.00 на Радио «КП»

 ■ ДОЛГОЕ эхО

«Благодетель хреновый»

 91.0
FM
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Подробное расписание 
работы канатных дорог 
и парков - на сайте kp.ru

Галина КОПЫЛОВА

В «Краснодаре» просят 
гуляющих соблюдать 
дистанцию.

Один из первых в кубанской сто-
лице после длительного карантина 
снял на входе сигнальные ленты 
парк «Краснодар». 

- Я приехал прокатиться на велоси-
педе в 6 утра. Здесь даже в это время 
встретил несколько человек: кто-то 
бегал, кто-то просто гулял. А ближе 
к 10, конечно, уже больше народу 
подтянулось, - рассказал парень в 
черных шортах и красной футболке. 

Вообще, передвижение в «Крас-
нодаре» на велосипедах, а также 
скейтах и роликовых коньках раз-
решено только до 10 часов утра. 
Первых гостей парк встретил при-
чесанным газоном, а открыл его 
меценат Сергей Галицкий. Он 
лично прогулялся по аллеям, а так-

же проинспектировал строитель-
ство новой очереди. На объекты 
Галицкий заходил в маске. 

 В связи с еще действующим на 
территории Кубани карантином, ко-
торый продлили до 21 июня, парк 
открыли с некоторыми ограниче-
ниями.

- Нужно соблюдать социальную 
дистанцию не меньше 1,5 метра. 
Детская площадка пока будет закры-
та, - объявило руководство «Крас-
нодара». 

Но не все посетители соблюдают 
дистанцию - в выходные в пруду парка 
купались и взрослые, и дети.

Евгения ХИЛЬКО

А еще в горах теперь 
можно пройтись по 
тропе здоровья.

После длительного переры-
ва заработали и два курорта 
в горах Сочи - «Роза Хутор» и 
Красная Поляна. Открылись и 
канатные дороги. 

На «Розе Хутор» фуникулеры 
курсируют с 09:30 до 19:00. 
Последний спуск с «Розы Пик» 
- в 18:10. Так что стоит это 
учитывать. Открыли также тури-
стические маршруты - «Озерный 
траверс», «Йети Тропа», B-One. 
Приобрести билеты на них мож-
но в кассах курорта. А вот абсо-
лютно бесплатно для прогулок 

стали доступны тропа здоровья 
(терренкур) и набережная в «Ро-
зе Долина». Там можно взять в 
аренду велосипед и веломобиль. 

На курорте Красная Поляна 
заработала канатная дорога К1. 
Фуникулер доставит лишь на 
высоту 960 метров. Она рабо-
тает с 10:00 до 18:00. Здесь 
также доступны турмаршруты 
«Водопад Поликаря», «Поляна 
960» и «Тропа здоровья 960». 
Заработали скейтпарк, спор-
тивные площадки и байк-парк. 

А вот горно-туристический 
центр «Газпром» пока закрыт. 
Точной даты, когда здесь за-
работают 
канатные 
д о р о г и , 
пока нет.

Юлия БАРАНОВА

На кубанских курортах 
открылись пляжи. 

Открытие пляжей на курортах 
Краснодарского края - самое дол-
гожданное событие в регионе.  
С 6 июня на Кубани можно купать-
ся и загорать. Правда, не везде, 
а только на тех пляжах, которые 
проверил Роспотребнадзор и где 
соблюдаются все требования - 
зонты и шезлонги находятся на 
расстоянии не менее 1,5 метра 
друг от друга, берег очищен от 
мусора, а раздевалки дезинфи-
цируются. 

В Геленджике пляжи собираются 
открывать 10 июня, в Анапе этот 
вопрос решится буквально в бли-
жайшее время, а в Новороссийске 
не будут этого делать до 21 июня.  
Зато работают пляжи в Сочи, прав-
да, пока не все.

В минувшие выходные весь 
Краснодар махнул на море. И 
как следствие - на трассе появи-

лись заторы. Огромная пробка в 
субботу и воскресенье была за-
фиксирована в районе села Де-
фановка в Туапсинском районе. 
Именно здесь, на посту ГИБДД, 
инспекторы останавливали всех 
и проверяли у водителей наличие 
красных спецпропусков - только 

по ним можно сейчас ездить по 
территории Кубани. Если его нет 
- выезжать за пределы города за-
прещено. Карантин ведь еще дей-
ствует, и он продлен до 21 июня. 

- На то, чтобы сверить выданное 
разрешение с документами, тре-
буется время, поэтому водители 
и стояли в пробке, - пояснили в 
ГИБДД региона. 

Кстати, гостиницы и отели так 
и не открылись. В крае работают 
только санатории с медицинской 
лицензией. А вот на общественный 
пляж, который тщательно прове-
рил Роспотребнадзор, попасть 
могут все. 

В Сочи одним из первых стал 
доступен самый популярный пляж 
в центре города - «Приморский». 
И здесь никто не спешил отгора-
живаться от нежного июньского 
солнца зонтами. Вместо крема от 
загара из пляжных сумок торчал 
антисептик и влажные салфетки 
для рук. 

Прошлым летом здесь было 
полно народу в это время, сей-

час же людей совсем немного. 
Вода в море еще недостаточно 
теплая - около 20 градусов. И 
плавают больше пяти минут пока 
только смельчаки. 

 А вот на набережной впервые 
за два с лишним месяца царит 
небывалое оживление, играет му-
зыка, открылись кафе на свежем 
воздухе, в которые уже пришли 
первые гости. 

- У нас сегодня праздник лета, 
- рассказывает официант примор-
ского кафе Роберт Такмазян. - И 
пусть он будет удачным! Первых 
гостей радуем вкусными компли-
ментами от заведения: аперити-
вом и бесплатными закусками из 
морепродуктов. 

В Геленджике возле каждого 
пляжа поставили аппараты, в ко-
торых можно купить медицинскую 
маску и сбрызнуть руки антисеп-
тиком. В Анапе тоже тщательно 
следят за безопасностью - обра-
батывают несколько раз в день ле-
жаки и напоминают о социальной 
дистанции.

- Сочи и море, согласитесь, почти слова-синонимы. Климатический 
фактор - один из главных, который привлекает туристов на курорт 
летом. Солнечные и морские ванны - во главе угла в программе 
реабилитации после самоизоляции для туристов, - говорит замди-
ректора департамента курортов и туризма администрации 
Сочи Сергей Доморат. - В каждом из четырех внутригородских 
районов открылся главный пляж. В центре курорта - это «Примор-
ский», в Адлере - «Чайка» и так далее. Пляжный отдых организован с 
учетом всех рекомендаций Роспотребнадзора. Вообще, этим летом 
в Сочи 21 пляж отмечен высоким международным знаком качества 
- «Голубым флагом». Всего на курорте 190 пляжных территорий, 82 
из которых - муниципальные. 108 приморских зон - ведомственные, 
они принадлежат санаториям, пансионатам и крупным отелям.

МНЕНИЕ СПЕЦИАЛИСТА

Солнечные и морские 
ванны - наша фишка

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ ■ КСТАТИ

Красная Поляна запустила 
канатные дороги

Дистанция на гальке, антисептик -  
вместо крема от загара

КОНКРЕТНО

Где искупаться
в Сочи

Лaзaревский рaйон
✓ «Лaзaревский-1»
✓ «Лaзaревский-2»

Центрaльный рaйон
✓ «Приморский»
✓ «Приморский-1»
✓ «Приморский-2»

Хостинский рaйон
✓ «Эдем»

Адлерский рaйон
✓ «Чaйкa-1»
✓ Детский пляж «Чaй-
кa»
✓ «Чaйкa-2»
✓ «Огонек-2»
✓ «Огонек-1»

Немногочисленные сочинские туристы уже плавают и загорают.

Горожане наслаждаются отдыхом, 
но правила соблюдают не все.

Парк принимает гостей, но детская 
площадка пока не работает
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Евгений Тимаков - педиатр, инфек-
ционист, руководитель одного из ме-
дицинских центров:

- На улице вирус в воздухе сохраняется 
не очень долго. Поэтому если вы вышли 
из дома, а вокруг людей немного и ближе, 
чем на метра полтора-два к вам никто не 
приближается, с медицинской точки зре-
ния необходимости носить маску нет. Ну 
вот, допустим, вы вечером вышли гулять с 
собакой по пустому району: тут тем более 
защищать лицо бессмысленно. Но если вы 
идете по оживленной улице, где соблюдать 
безопасную дистанцию непросто, а потенциально инфицированных 
людей рядом может быть много, обязательно наденьте маску. Лучше 
перестраховаться.

Кстати, даже если у вас парк через дорогу, помните, что сначала 
вам придется преодолеть подъезд: лестничная клетка и лифт  - по-
тенциально опасные места, безопаснее быть в маске. Возвращаясь 
с прогулки, маску тоже нужно надевать  - причем свежую, не ту, в 
которой спускались. Так что даже для прогулки их необходимо иметь 
как минимум две.

Александр СЛАВУЦКИЙ

«Комсомолка»  
расспросила об этом врачей.

Хотя ограничения из-за коронави-
руса в большинстве регионов посте-
пенно ослабляются, до полной отмены 
масочного режима еще  далеко. А тут 
жара. И гулять-то в маске невыноси-
мо. А как заниматься спортом?! Не 
вредно ли бегать, ездить на велосипеде 
в маске?

Картина дня: напасть

ХРОНИКА
КОРОНАВИРУСА

ЗАРАЖЕНЫ (мир)  7 102 959  (+104 768)
ЗАРАЖЕНЫ (Россия) 476 658   (+8985)

человек за сутки

По состоянию
на 9 апреля
2020 года

По состоянию
на 8 июня
2020 года.

УМЕРЛИ (мир)  406 343 (+3782)
УМЕРЛИ (Россия) 5971  (+112)

ВЫЗДОРОВЕЛИ (мир) 3 466 588 (+45 270)
ВЫЗДОРОВЕЛИ (Россия)  230 688 (+3957)
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Хроники коронавируса 
слушайте  

каждый час 
в эфире Радио «КП»

Анна ДОБРЮХА

Препарат должен помогать  
при слишком сильной, 
губительной реакции 
иммунитета - 
цитокиновом шторме.

В России зарегистрирован новый препа-
рат, который будет применяться для лечения 
тяжелых больных с коронавирусной инфек-
цией. Регистрационное удостоверение вы-
дали отечественному лекарству «Левилимаб» 
(торговое название «Илсира»). Он относится 
к лекарствам нового поколения, так назы-
ваемым иммунобиологическим препаратам, 
классу моноклональных антител.

- Активное вещество этого препарата (мо-
ноклональное антитело) блокирует опреде-
ленные рецепторы в организме человека и 
за счет этого обрывает каскад воспалитель-
ных реакций, - рассказал в эфире Радио 
«КП» (fm.kp.ru) эксперт по разработке, 
исследованиям и регистрации лекар-
ственных средств, кандидат медицин-
ских наук Николай Крючков.  - Такие 
препараты зарубежного производства уже 
существуют на мировом рынке. Один из наи-
более известных - тоцилизумаб, он входит в 
Методические рекомендации Минздрава по 
лечению COVID-19.

Изначально такие лекарства разрабаты-
вались для лечения аутоиммунных заболева-
ний, в первую очередь ревматоидного артри-
та, поясняют специалисты. Препараты этого 
класса помогают блокировать чрезмерную 
иммунную реакцию, которая приводит к по-
вреждению собственных тканей организма. 
Оказалось, что при коронавирусной инфек-
ции иммунитет тоже как будто «сходит с 
ума» и начинает убивать своего хозяина. Та-
кая гиперреакция называется цитокиновым 
штормом. Он чреват летальным исходом.

Клинические исследования нового пре-
парата пока не завершены, так что досто-
верной оценки эффективности средства от 
COVID-19 еще нет. Но практикующие врачи, 
работающие в «ковидных» больницах, делят-
ся успешным опытом применения аналогич-
ного зарубежного препарата, тоцилизумаба. 
Так что есть надежда, что и российская 
разработка будет спасать пациентов.

Этот вопрос мы задали кардиологу Ольге Мол-
чановой:

- В общественном транспорте, магазинах и других 
местах массовых скоплений носить маску необходи-
мо всем, в том числе и сердечникам. Но если у вас 
проблемы с сердечно-сосудистой системой, прислу-
шивайтесь к своим ощущениям. Когда вы находитесь 
в метро или автобусе, то, скорее всего, никаких за-
труднений с дыханием маска не создаст, а вот если 
вы быстро идете, куда-то бежите, тут дыхание через 
маску может оказаться затруднено. И если вы вдруг 
почувствовали, что что-то не так, вам стало хуже, по-
скольку сердце не обеспечивает должного насыщения 
кислородом крови, просто найдите место, где никого 
нет и поэтому вы не рискуете заразиться, снимите 
маску и подышите несколько минут. А затем, когда 
почувствуете, что все пришло в норму, верните маску 
на место и продолжайте движение. 

Евгений Тимаков:
- Детям до трех лет носить маску 

для взрослых нельзя! В таком воз-
расте дыхательная система еще 
только формируется, дыхательные 
пути узкие, поэтому ношение обыч-
ной маски для взрослых может се-
рьезно затруднить дыхание и даже 
привести к удушью. Маленькому 
ребенку необходимо прикладывать 
много дополнительных усилий, что-
бы сделать вдох через плотную 
материю маски. Приходится ис-
пользовать резервную дыхатель-
ную мускулатуру, а у малышей она 
не так развита, как у взрослых. 
Маска, затрудняя дыхание, может 
вызвать сонливость и приступы па-
ники. Долгое ее ношение ребенком 
может даже привести к гипоксии 
мозга (нехватка кислорода. - Ред.). 
Помимо этого в жаркую погоду 
маска может увеличить риск раз-
вития теплового удара у ребенка, 
а также создать дополнительную 
нагрузку на сердце. Получается па-
радоксальная ситуация: чрезмерно 
активное ношение защитной маски 
может навредить больше, чем сам 
вирус. А ребенок в таком возрас-
те не почувствует проблемы и не 
сможет пожаловаться взрослым!

- Получается, детям вообще 
лучше ходить без маски?

- Не совсем так. Существуют 
специальные медицинские маски 
небольшого размера, предназна-
ченные для детей. Однако и их ис-
пользование также лучше начинать 
не раньше, чем с двух лет.

А можно сделать маску само-
стоятельно. Материал нужно брать 
плотный, но пропускающий воз-
дух. Подойдут: марля, сложенная 
в 6 - 8 слоев, хлопковая ткань с 
хорошей проницаемостью в 2 - 3 
слоя, фланель, натуральный лен. 
А вот грубые ткани, как и синтети-
ка, не подходят. При длительном 
ношении они будут натирать кожу, 
а из-за плохой воздухопроницаемо-
сти внутри быстро  скопится влага 
от дыхания.

- И это, наверное, будет луч-
шая защита? 

- Лучшая защита  - не маска. 
Необходимо ограничить контак-
ты ребенка с другими детьми и 
взрослыми. Избегать игр в группах 
других детей, на детских площад-
ках, парках и т. д. 

- Может, лучше сидеть дома 
и не выходить на улицу? 

 - Нет, полностью исключать про-
гулки не стоит. Лучше гулять где-
нибудь в парке, где всегда есть 
возможность уединиться со своей 
семьей.

ТребуеТся ли защиТа  
на свежем воздухе...

безоПасно ли деТям  
носиТь масКи для взрослых...

нужны ли сердечниКам  
и гиПерТониКам...

...и во время заняТий сПорТом?
Отвечает кардиолог Ольга Молчанова:
- Носить маску во время интенсивных занятий 

спортом смысла нет. Когда вы одиноко едете на 
велосипеде или бежите, рядом никаких источников 
инфекции нет, а дыхание маска может затруднять. 
Даже у человека, не страдающего никакими забо-
леваниями дыхательной системы. Поэтому во время 
индивидуальных пробежек или гимнастики в парке 
маску можно снять.

Но такие идеальные условия все-таки редкость. 
В обычном городском парке нет-нет да и встретишь 
коллегу-бегуна или просто гуляющую публику. Как 
быть в таком случае?

Специально для таких ситуаций Ольга Викторовна 
советует не совсем снимать маску для пробежек, 
а приспускать ее на подбородок. При встрече с 
другим спортсменом достаточно одним движением 
вернуть маску на лицо. А разминувшись - снова спу-
стить. Если же маски у вас нет, но вы пересеклись 
с другим бегуном, постарайтесь обежать 
его чуть стороной, отверните лицо или 
задержите дыхание на несколько секунд 
при встрече.

человек человекза сутки за сутки

 91.0
FM

 ■ а в ЭТо время

минздрав 
зарегистрировал 
лекарство, спасающее  
от осложнений 
коронавируса

все новости 
о коронавирусе, 

исследования 
ученых - 
на сайте

- Быстрее бы  
в чащу углубиться  

и подышать 
свободно!

Вредят ли маски детям  
и спортсменам
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Эдвард ЧЕСНОКОВ

Штрихи биографии 
покойного, о которых 
не любят говорить 
системные СМИ.

В США уже почти 10 дней 
продолжаются протесты после 
гибели афроамериканца Джор-
джа Флойда. Вскоре бунт рас-
пространился и по другим за-
падным странам.

Действия полиции Миннеапо-
лиса, приведшие к трагедии, дей-
ствительно сложно оправдать: 
офицер Дерек Шовин давил но-
гой на горло лежащему на зем-
ле темнокожему в течение 7 - 8 
минут; тот говорил «я не могу 
дышать» (все снимали на камеры 
прохожие), а позже умер. Пятеро 
детей Флойда остались сиротами. 
Все это - бесспорные факты.

Но есть и другие штрихи его 
биографии, о которых СМИ и 
активисты предпочитают умал-
чивать.

 ✓ Параметры 46-летнего мужчи-
ны: рост - 195 - 200 см, вес око-
ло 100 кг. Полиция имела право 
применить «фиксацию на зем-
ле», поскольку человек с таким 
атлетическим сложением мог 
представлять угрозу.

 ✓ Когда-то Флойд был успеш-
ным игроком в юношеской ба-
скетбольной лиге. Потом учился 
в двух вузах, не смог окончить ни 
один. И со спортивной карьерой 
неожиданно завязал. Почему? 
Учитывая последующие пробле-
мы с наркотиками, можно пред-
положить, что в юности Флойд 
связался с дурью. Долгое упо-
требление сильно бьет по мозгам 
и координации движений - воз-
можно, это стало причиной ухода 
и из «баскета», и из вузов.

 ✓ 1998 год - первый арест (за по-
пытку кражи).

 ✓ 2002 год - второй арест (за гра-
беж).

 ✓ 2002 - 2005 гг. - трижды ока-
зывался в тюрьме за хранение 
наркотиков, в общей сложно-
сти провел за решеткой почти 
1,5 года.

 ✓ 2007 год - вооруженное огра-
бление женщины в ее собствен-
ном доме; получил приговор в 
пять лет.

 ✓ Опыт работы: дальнобойщик, 
вышибала в клубе, эпизодиче-

ский актер (имелись утвержде-
ния, что он снимался в порно).

 ✓ Личная жизнь Флойда крайне 
запутана. Например, его 6-лет-
няя дочь живет в другом городе 
(вероятно, со своей матерью). 
В Миннеаполисе, куда он пере-
брался за «новым стартом» в 2014 
году, у него вроде бы появилась 
невеста, но данных, что он женат 
сейчас, нет.  

 ✓ Знакомые характеризуют 
Флойда как «милого добряка», 
«бесконфликтного гиганта». 
Правда, как все это сочетается с 
многочисленными тюремными 
сроками, сказать сложно.

 ✓ Самое главное - причина смер-
ти до сих пор не установлена на 
100%. Первая судмедэкспертиза 
показала, что на момент гибели 
он был под фентанилами и ме-
тамфетаминами (то есть поли-
цейские были правы, утверждая, 
что Флойд находился в состоя-
нии наркотического опьянения). 
Причина смерти - остановка 
сердца, возможно, из-за удуше-
ния. А возможно, из-за тех же 
наркотиков.

Вторая экспертиза, проведен-
ная по настоянию его семьи, 
когда скандал уже разгорелся, 
пришла к выводу, что летальный 
исход наступил из-за удушения. 
Насколько такую экспертизу 
можно считать независимой?

Все эти детали «демократиче-
ских активистов», поднявших его 
смерть на знамя, не интересуют.

 ■ КОМПЕТЕНТНО

Андрей БАРАНОВ

О текущей ситуации в США 
мы расспросили Андрея Без-
рукова  - члена Совета по 
внешней оборонной поли-
тике и разведчика-нелегала, 
который долгие годы прора-
ботал в этой стране.

ШТАТЫ КРОШАТСЯ?
- Андрей Олегович, по 

поводу событий в Америке 
мнения у российских экс-
пертов разделились. Кто-
то углядел там чуть ли не 
революционную ситуацию, 
другие считают, что налицо 
заговор демократов против 
Трампа. А если посмотреть 
на происходящее глазами 
американца Дональда Хит-
филда - под этим именем 
вам довелось жить и рабо-
тать в США...  

- Там все сплелось в тугой 
клубок. Царит всеобщее раз-
дражение! Да, есть бунтарский 
настрой уставших от карантина 
низов и растерянность верхов, 
но для подлинной революции 
нужна реальная движущая си-
ла, способная взять власть. 
Такой силы сейчас нет.

Нормальный американец 
среднего возраста смотрит на 
нынешние события, отталкива-
ясь от своего опыта последних 
трех десятилетий. Люди помнят, 
что делали успешную карьеру 
в эпохальные для США 90-е и 
нулевые годы, когда была ра-
стущая экономика, обыватель 
богател. Но постепенно тем-
пы роста замедлялись,   все 
ощутили, что уровень жизни 
перестал повышаться. Обыч-
ный человек сейчас задается 
вопросом: черт возьми, куда 
эти ребята в Вашингтоне меня 
привели?!

И Штаты разделились. Од-

на Америка, консервативная, 
которая голосует за республи-
канцев, говорит: это демократы 
во всем виноваты, они вывезли 
рабочие места в Китай, надо 
эти места возвратить, надо на-
качать мускулы.

А другая Америка, та, что за 
демократов, возражает: раз 
Трамп разломал модель, кото-
рая очень хорошо работала, за-
чем ее трогать, давайте просто 
уберем Трампа, и все вернется 
на круги своя. 

Ни та ни другая часть не мо-
жет победить в принципе. Не-
довольства в избытке, а вот по-
зитивной составляющей нет. 
Простой американец думает: ну 
куда же идет моя страна? И не 
знает, куда. Точно так же, как 
мы в 80-х годах, чувствуя, что 
что-то неладно в перестройку, 
тоже не знали, куда мы идем.

ПЛАВИЛЬНЫЙ КОТЕЛ 
НЕ ВАРИТ

- Простые американцы 
верят в конспирологию? 
Мол, это все затеяно де-
мократами, чтобы ослабить 
Трампа перед выборами?

- Те, кто на стороне Трампа, 
наверняка верят. Потому что 
видят заговор прессы против 
себя. Ну посмотрите, их за-
явления в Твиттере убирают, 
Фейсбук против них, крупные 
издания и большие каналы 

телевидения замалчивают то, 
что они говорят. А демократы 
имеют ничем не ограниченную 
трибуну во всех этих органах. 
Возникает вопрос: а кто за эти 
ниточки дергает?

- А вообще насколько еди-
на американская нация? 
Пресловутый плавильный 
котел еще варит? Может ли 
страна расколоться?

- Может. Живя там, я это 
чувствовал. И процесс сильно 
ускорился в последние годы.

- Может дойти до стрель-
бы?

- Вполне! Но не такой, как 
в XIX веке между Севером и 
Югом, где воевали армии, а в 
некоторых крупных центрах, 
которые могут выйти из-под 
контроля федерального пра-
вительства. Вспомните, как у 
нас это начиналось в Карабахе 
или Приднестровье!

- А зачем США ищут в соб-
ственных разборках «рос-
сийский след»? Например, 
экс-помощник президента 
Обамы по вопросам на-
циональной безопасности 
Сьюзан Райс заявила, что, 
мол, «русские тролли через 
соцсети раскачивают ситуа-
цию». Она действительно 
в это искренне верит или 
сознательно лжет?  

- Райс достаточно экстре-
мальна, она «ястреб» демо-
кратической партии. А обычный 
американец, увы, где-то еще в 
это верит, холодная война ска-
зывается.

- Как нам реагировать на 
все эти события?

- Надо спокойно смотреть, 
как они будут разбираться. Нам 
ни в коем случае не стоит туда 
влезать сейчас, тем более на 
официальном уровне. Подо-
ждем: они сами залезли в эту 
яму, пусть сами и вылезают.
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Джорджа Флойда похоронили в гробу золотого цвета, словно 
фараона или крупного мафиози. Но власти сочли это символом 
преклонения перед усопшим. Мэр Миннеаполиса Джейкоб Фрей 

(на фото - слева) лично поучаствовал в церемонии прощания.
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«Америка не знает,  
куда идти, как мы в 80-х»

Правда о Джордже Флойде:

Наркоман, 
грабитель,  
а теперь -  
знамя протеста
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Погибший афроамериканец 
стал известен всему миру.

Следим за событиями  
в разделе «Волнения в США».  
Комментарии экспертов, рассказы 
очевидцев, фото и видео на сайте
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Падчерица 
Ивана Урган-
та, 19-летняя 
Эрика Кута-
лиа (дочь же-
ны шоумена На-
тальи Кикнадзе от 
ее первого брака), 
приняла участие 
в неоднозначной 
акции протеста 
против расизма в 
Нью-Йорке. Она 
несла картонку с 
надписью «Лега-
лизуйте меланин» 
(черный пигмент 
в коже). Рука об 
руку с Эрикой 
шел ее темноко-
жий жених Му-
са. Его плакат 
выглядел покру-
че: «Система *** 
нас жестче, чем 
мы - ваших до-
черей». Оба учат-
ся в Нью-Йорке 
в школе дизайна 
Parsons.

В соцсетях Эри-
ку раскритикова-
ли. Ей пришлось 
удалять сотни 
неодобрительных 
комментариев на 
своей странице в 
Инстаграме.

Дмитрий ОЛЬШАНСКИЙ

Беспорядки с правом 
на беспорядки, 
с заранее назначенным 
победителем -  
это не революция 
снизу, а игра 
политических 
верхов.

Почему американские события вызы-
вают тошнотворное чувство, ощущение 
чего-то невозможно блевотного  - тут 
надо сравнить их с 60-ми.

Казалось бы, все похоже. Там хиппи 
и война во Вьетнаме. Здесь хипстеры и 
полиция. И то же самое расовое мень-
шинство, да и риторика вроде близкая, 
левая.

Но парадокс в том, что современные 
борцы за все хорошее похожи не на 
своих дедушек и бабушек полувековой 
давности, а на китайских хунвейбинов 
и советских комсомольцев 20-х годов.

Перед нами не «марш Мартина Люте-
ра Кинга» или «постельная забастовка 
Джона Леннона», а «отправка Дэн Сяо-
пина на перевоспитание в колхоз» или 
«кошачий концерт безбожников перед 
домом попа».

В чем разница?
В том, на чьей стороне старшие, ког-

да младшие бузят.
Маоистское хунвейбинство или со-

ветское хамское комсюковство  - это 
специфический тип восстания, который 
имитирует революционную борьбу за те 
ценности, которые уже победили. На 
уровне начальства этого государства 
и этого времени.

И подлинная задача такого восста-
ния  - не опрокинуть существующий 

порядок. А, наоборот, укрепить 
этот порядок, запугивая его 
оставшихся противников. Ведь 
классовая борьба по мере при-

ближения к социализму, как мы 
помним, только обостряется.

И потому мы видим удиви-
тельных протестующих, пе-
ред которыми на карачках 
ползают мэры и губернато-
ры, ректоры университетов 

и миллионеры. Да все столпы обще-
ства.

В 60-е годы - западные - ничего по-
добного нельзя было представить. Ле-
вых активистов сажали, били, иногда 
убивали. Полиция и национальная гвар-
дия открывали огонь по студенческим 
демонстрациям, а не падали на колени. 
А консервативные белые обыватели 
яростно выражали возмущение.

Потому что тогда шла речь о равен-
стве и свободе. И традиционной иерар-
хии мира, куда эти потребности вдруг 
вломились.

А теперь речь идет только о господ-
стве.

Об игре в поддавки, целовании сапог 
и демонстративном унижении проиграв-
ших - перед назначенным победителем.

И можно, конечно, сказать, что это 
исторически логичный процесс: любая 
власть гонит своих врагов и утверждает 
свое превосходство.

Васпы-американцы, пока история бы-
ла на их стороне, тоже не были милей-
шими добряками.

Но вот эта советско-китайская маски-
ровка под бунт, под нонконформизм - 
она действительно тошнотворна.

Буйство с мандатом на буйство, как 
однажды и навсегда определил Пастер-
нак.

Елена ТРЕТЬЯКОВА 
(«КП» - Пермь»)

Костю Лунегова 
искали сотни 
волонтеров,  
а он сам выбрался 
на дорогу 
в 40 километрах 
от родного поселка.

РЯДОМ 
С ВЕЛОСИПЕДОМ - 
СЛЕДЫ МЕДВЕДЯ

Костя живет на севере 
Пермского края в ма-
леньком селе Лель, окру-
женном глухими лесами 
и топкими болотами. 3 
июня он с друзьями гу-
лял неподалеку от реки. 
По домам дети разбре-
лись порознь: Костя по-
ехал на велосипеде, при-
ятели побрели пешком. 
Но дома мальчик в тот 
день так и не появился. 
Перепуганные родители 
сначала пытались сами 
разыскать сына, но вот 
уже стемнело, а Кости 
нигде нет... Побежали в 
полицию. Искать ребен-
ка начали, не дожидаясь 
утра, и полицейские, и 
спасатели. А на следую-
щий день к ним подклю-
чились волонтеры.

4 июня в нескольких 
километрах от поселка 
спасатели нашли Костин 
велосипед, а рядом с 
ним - множество следов 
медведя. Запрещая себе 
думать о плохом, волон-
теры и полицейские про-
должали поиски.

- Там болота, овраги, 
буераки, дикие звери, - 
говорит координатор по-

искового отряда Ксения 
Макарова. - Мошкара, 
которая просто сжирает, 
комары, пауты (слепни. - 
Ред.) - величиной с пяти-
рублевую монету. 

Все три дня местные 
леса по квадрату проче-
сывали 250 - 300 человек 
с собаками, беспилотни-
ками и квадрокоптерами. 
Искали и с вертолета. А 
6 июня пришла радост-
ная новость из поселка 
Верхний Будым, что в 40 
километрах от места про-
пажи мальчика: найден, 
жив! Костя сам вышел из 
леса и встретил местного 
жителя.

- Он потерялся, запа-
никовал и просто шел 
вперед по лесу, чтобы 
хоть куда-нибудь идти, - 
рассказала «КП» сестра 
мальчика Светлана. - 
Костя раньше вообще 
никогда не ходил один 
по лесу. На велосипеде 
он ехать не мог, там до-

роги не было. Он его вел, 
а потом бросил, когда 
цепь слетела.

СПАЛ ПОД МХОМ 
И ПИЛ ВОДУ ИЗ РЕК

Костя ушел из дома в 
легкой футболке и шор-
тах. Никакой еды с со-
бой не брал. По ночам 
в тех местах были замо-
розки.

- Я спал, укрываясь 
мхом, - объяснил маль-
чик родным. - Я просто 
испугался и все шел, шел 
и шел вперед.

Проблем с водой у 
мальчика не было: кру-
гом в лесу небольшие 
речки. Одну из них он 
преодолел на найденном 
на берегу плоту. Легкие 
сланцы не выдержали 
блуждания по буеракам, 
порвались. Костя бросил 
их и дальше пробирал-
ся босиком. К вечеру на 
четвертые сутки маль-
чик, уже совсем обес-

силенный, выбрал-
ся на проселочную 
дорогу. Там его и 
увидел один из жи-
телей поселка Верх-
ний Будым. Костю 
осмотрели медики 
и отправили сначала 
в районную больни-
цу, а потом в Пермь.

- Состояние ста-
бильное. Травм 
нет, только ссади-
ны и царапины, есть 
укусы клещей, обе-
звоживание, - рас-
сказали в детской 
краевой больни-
це. - Мальчику по-
ставили иммуногло-
булин. Кроме того, с 
ним работают пси-
хологи, оказывает-
ся вся необходимая 
помощь.

 ■ ШКОЛА ВЫЖИВАНИЯ
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ГАЙНСКИЙ РАЙОН 
ПЕРМСКОГО 
КРАЯ Здесь 

нашли 
велосипед
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отсюда 
3 июня)
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Верхний 
Будым
(вышел 
здесь 
6 июня)

Тайга

Ребенка отправили в больницу 
районного центра Гайны

До Перми 277 км

О трехлетней девочке, которая 
две недели блуждала по тайге 

в сопровождении щенка, - на kp.ru
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Жизни Кости сейчас ничто не угрожает,  
он находится в краевой детской больнице.
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 ■ ОСОБОЕ МНЕНИЕ

Игра в поддавки

Десятилетний мальчик  
трое суток плутал 
по тайге

СТОП-
КАДР
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Организации 
возобновляют 
работу по 
распоряжению 
губернатора в 
рамках поэтапного 
выхода из 
карантина.

На прошедшем заседании 
оперштаба по борьбе с ко-
ронавирусом глава региона 
Вениамин Кондратьев озву-
чил ряд послаблений огра-
ничительных мер. В соответ-
ствии с его распоряжением 
в крае началось формирова-
ние дежурных групп в детских 
садах.

ГРУППЫ ПЕРВОЙ 
НЕОБХОДИМОСТИ

Дошкольные организации 
приступили к работе уже с 
8 июня. Как сказал Вениа-
мин Кондратьев, решение от-
крыть дежурные группы было 
продиктовано жизненной не-
обходимостью. Поэтому пер-

выми в детсады отправятся 
дети работников экстренных 
оперативных служб, медицин-
ских сотрудников и ребята из 
неполных семей.

При этом, как сообщили 
в краевом министерстве об-
разования, науки и молодеж-
ной политики, решение об 
открытии групп и перечень 
детских садов принимают 
муниципальные оперативные 
штабы.

Для устройства ребенка в 
группу родителям необходи-
мо подать заявление и полу-
чить справку в поликлинике 
об отсутствии контактов с за-
болевшими коронавирусом. 
Подробная информация о 
месте и сроках подачи заяв-
лений опубликована на сай-
тах муниципальных органов 
управления образованием.

Отметим, работа дежурных 
групп строго регламентирова-
на требованиями Роспотреб-
надзора, чтобы не допустить 
распространения инфекции.

ОБЕД НА ДИСТАНЦИИ
Еще одной мерой посла-

бления по решению Вени-
амина Кондратьева стало 
открытие летних кафе и ре-
сторанов. На сегодняшний 
день таких точек общепита 
в крае уже более тысячи.

- Из общего количества 
зарегистрированных кафе 
и ресторанов, а их в Кра-
снодарском крае более 8,5 
тысячи, деятельность воз-
обновят 1115 объектов об-
щественного питания. Что 
составляет 13%. Заведения, 
в которых не предусмотрены 
открытые веранды и терра-
сы, продолжают работать в 
формате обслуживания на-
селения навынос и доставку 
заказов, - рассказал руко-
водитель регионального 
департамента потреби-

тельской сферы и регу-
лирования рынка алкого-
ля Роман Куринный.

По оценке краевого де-
партамента потребсферы, 
больше всего объектов от-
крывается в курортных рай-
онах. В Сочи возобновят 
деятельность 214 точек пи-
тания, в Геленджике - 162, 
в Анапе - 55, в Туапсинском 
районе - 50, в Ейском - 44. 
Также 55 кафе и ресторанов 
откроются в Краснодаре.

Все заведения должны 
строго соблюдать требова-
ния Роспотребнадзора. Сре-
ди основных - обеспечение 
социальной дистанции посе-
тителей в местах заказа и 
выдачи блюд с помощью спе-
циальной разметки. Теперь 
столики заведений должны 
быть расставлены на рас-

стоянии не менее полутора 
метра друг от друга. Помимо 
этого, все сотрудники точек 
общепита должны проходить 
контроль температуры тела 
перед началом работы. В 
случае повышенной темпе-
ратуры сотрудник к работе 
не допускается. По новым 
требованиям на протяжении 
всего рабочего дня персона-
лу точки общепита придется 
носить маски и перчатки, а 
посетителям при входе ис-
пользовать дезинфицирую-
щие средства.

Жители и гости края смо-
гут посидеть за столиком в 
кафе только в одиночестве 
или небольшой группой, а 
вот о шумных многочислен-
ных застольях придется на 
время забыть. Новые пра-
вила не допускают прове-

дения банкетов в летних 
кафе, на летних верандах и 
террасах. По-прежнему вне 
закона остаются и кальяны 
для курения.

Администрации заведе-
ний несут ответственность 
за соблюдение требований 
Роспотребнадзора. В случае 
нарушений кафе или ресто-
рану придется прекратить 
работу.

Напомним, запрет на де-
ятельность точек общепита 
в крае вступил в силу с 31 
марта. Причиной стало рас-
пространение коронавируса 
в регионе. В условиях огра-
ничительных мер заведения 
могли работать только навы-
нос. Спустя два месяца лет-
ние веранды и террасы кафе 
и ресторанов возобновляют 
свою деятельность.

Екатерина МИШИНА

На эти цели из 
федеральной казны 
выделят 290 млн рублей.

Проблема вывоза и утилизации 
мусора остро стоит на Кубани. 
Действующих полигонов не хва-
тает, а сохранить чистоту курор-
тной территории необходимо ради 
благополучия всей страны. При 
этом важно, чтобы и жители края 
не пострадали от повышения та-
рифов региональных операторов. 
Обо всем этом говорили в Красно-
даре на совещании по переходу на 
новую систему обращения с твер-
дыми бытовыми отходами. Провел 
его глава региона Вениамин 
Кондратьев. В мероприятии так-
же участвовали вице-губернаторы, 
представители региональных опе-
раторов, сотрудники профильных 
министерств и ведомств.

В начале совещания губерна-
тор сообщил хорошую новость: 
правительство РФ уже выделило 
Краснодарскому краю серьезную 
субсидию на поддержку регопе-
раторов.

- Федеральная поддержка на по-
гашение кредиторской и иной за-
долженности, выплату заработной 
платы, о которой просили регопе-
раторы, - получена. Правительство 
одобрило нашу заявку и выделило 
краю почти 290 млн рублей, - ска-
зал Вениамин Кондратьев.

Субсидия, направленная краю, са-
мая крупная среди регионов ЮФО.

Министр ТЭК и ЖКХ Кубани 
Евгений Зименко доложил, что 
региональные операторы получат 

средства в три транша - с июня по 
сентябрь. Эта субсидия поможет 
предприятиям удержаться на плаву 
во время кризиса - в период каранти-
на резко упала платежеспособность 
населения, при этом объем бытового 
мусора во время самоизоляции гра-
ждан вырос.

По информации регионального 
минфина, из бюджета края также 
выделено почти 170 млн рублей на 
проектно-сметную документацию 
для рекультивации свалок в семи 
муниципалитетах. Это позволит 
Кубани участвовать в нацпроекте 
«Экология» и привлечь порядка  
1 млрд рублей из Федерации.

Еще одной темой обсуждения 
на совещании стала работа по 

подбору земельных участков для 
строительства перерабатывающих 
производств и полигонов. Стало 
известно, что уже найдены инве-
сторы, готовые вложить средства 
в эти объекты. Всего за полтора 
месяца с 4 до 13 увеличилось ко-
личество подписанных протоко-
лов о намерениях по реализации 
инвестпроектов по строительству 
отходоперерабатывающей инфра-
структуры.

- Реализация инвестиционных 
проектов позволит к 2024 году до-
биться полной сортировки  всего 
объема ТБО, который образуется 
на территории края, а это до 3 млн 
тонн в год. А также добиться пе-
реработки порядка до 1 млн тонн 

твердых бытовых отходов в год, - 
сказал замминистра ТЭК и ЖКХ 
Александр Трембицкий.

В текущем году среди мер госу-
дарственной поддержки наиболее 
эффективно работает программа 
льготного лизинга. На сегодняшний 
день в рамках этой программы за-
ключено более 100 договоров на 
поставку в лизинг 232 единиц тех-
ники на сумму более 1 млрд рублей, 
- отметил Владимир Сухомлинов.

Вениамин Кондратьев подчер-
кнул, что при строительстве каж-
дого нового полигона необходимо 
учитывать мнение местного насе-
ления и проводить с жителями края 
информационную работу по вопро-
сам «мусорной» реформы.
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С начала года было 
закуплено около 
тысячи машин.

Замминистра сельского 
хозяйства Кубани Влади-
мир Сухомлинов принял 
участие в видеоселекторном 
совещании Минсельхоза РФ.

По словам Владимира Су-
хомлинова, в регион с на-
чала года поступило 990 
единиц новой сельхозтехни-
ки. Обновление машинно-
тракторного парка ведется 
как за счет собственных 
средств аграриев, так и с 
использованием мер господ-
держки. 

При этом поставки осу-
ществлялись в плановом 
режиме, несмотря на не-
простую эпидобстановку и 
связанные с ней ограничи-
тельные меры. 

- В текущем году среди 
мер государственной под-
держки наиболее эффек-
тивно работает программа 
льготного лизинга. На се-
годняшний день в рамках 
этой программы заключе-
но более 100 договоров на 
поставку в лизинг 232 еди-
ниц техники на сумму более  
1 млрд рублей, - подчеркнул 
Владимир Сухомлинов.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

Аграрии региона 
обновляют парк 
сельхозтехники

На Кубани открываются первые 
группы в детсадах и летние кафе

Краснодарский край получит 
самую большую в ЮФО субсидию 
для утилизации бытовых отходов

Реализация инвестпроектов позволит к 2024 году добиться полной 
сортировки всего объема ТБО, заявил губернатор.

По данным крае-

вого минсельхоза, в 

прошлом году кубанские 

аграрии приобрели около 

2 тысяч единиц сель-

хозтехники на сумму 

11,5 млрд руб-

лей.

КОНКРЕТНО



13Россия
www.kp.ru

09.06.2020

Продолжение.  
Начало в номерах за 2 и 5 
июня с. г. и на сайте kp.ru.

ВЕСТНИК-БЛАГОВЕСТНИК
Рабочий день редакто-

ра начинается с двух обя-
зательных вещей. Первое: 
мой куратор сообщает мне, 
о каких великих свершени-
ях и победах местной власти 
нужно обязательно инфор-
мировать население, при-
чем таким образом, что-
бы увязать эту викторию 
с мудрым руководством 
областного губернатора: 
«Его фотография в номере 
должна обязательно при-
сутствовать!» Второе: я, 
как попка, перезваниваю 
корреспонденту в его со-
седний район и передаю 
наставления начальника. 
Корреспондент в ответ ра-
портует: «Сделаем!»

Выполнив эту обязатель-
ную программу, перехожу 
к произвольным упражне-
ниям, то есть общаюсь с 
людьми, которые в райо-
не живут и занимаются 
делом. Учат детей. Лечат 
людей. Строят дороги. 
Производят дезинфек-
цию улиц и подъездов. 
Зачем я этим занимаюсь, 
и сам не знаю.

Вообще смысл появ-
ления моего издания те-
ряется в дебрях замыс-
ловатого чиновничьего 
мозга. В районе уже вы-
ходит вполне приличная 
газета, причем два раза в 
неделю, в ее учредителях 
числится в том числе и рай-
онная администрация. Но, 
видимо, кто-то убедил главу, 
что ей, кроме этого общего 
рупора, хорошо бы иметь и 
свой, сугубо личный. На та-
кой орган влияния никаких 
миллионов не жалко.

Вот и появился мой 
еженедельный вестник-
благовестник с незатейливой 
шапкой - сначала в ней фи-
гурирует район, а потом обо-
значение, что это не когда-то 
там происходит, а сегодня.

Несколько лет назад газета 
с таким названием здесь уже 
выходила, но потом закры-
лась. Была она рекламной. 
Затевая свое издание, учре-
дители не слишком замора-
чивались, придумывая новый 
логотип. Да и зачем? Суть его 
ведь не изменилась. Разве 
что если в предшественнице 
рекламировали пластико-
вые окна, товары для дома-

семьи и услуги по бурению 
скважин, вспашке огородов 
и строительству сельских 
оград из гофротары, то те-
перь главное содержание из-
дания - бурная созидательная 
деятельность и свершения 
главы района.

ПЕЧАТНЫЙ СУБПРОДУКТ
Газетка, которая мне до-

стается от предшественницы, 
тот еще продукт. Почки, пе-
чень и селезенка вперемеш-
ку. Как будто газету лудили 
на коленке в сарае. Явно не-
долудили.

Особенно меня цепляют 
жуткие аббревиатуры, запол-
няющие газетные полосы, 
как вши шевелюру бомжа. 
Все эти ДОДХИБУМР, ОНД 
ИПР, ПСМП и МБУЗ. Тро-
гать их нельзя: чиновникам 
нравится, потому что придает 
их конторам и конторкам до-
полнительную значимость.

Тем не менее, вступая в 
должность, я полон радуж-
ных планов по улучшению, 
совершенствованию, преоб-
разованию этого издания в 
действительно современное 
СМИ, востребованное чита-
телями, полезное для них и в 
то же время служащее мостом 
между властями района и его 
населением.

Задачу себе ставлю такую: 
превратить районку в одну 
из лучших в области. Ника-
ких революций при этом не 
собираюсь совершать, пла-
нируя провести постепен-
ную, шаг за шагом, модер-
низацию крайне архаичной, 
беспомощной и унылой га-
зетенки образца в лучшем 
случае 60-х годов прошлого 
века, внедряя современный 
графический макет и напол-
няя издание местным содер-
жанием, в первую очередь о 
людях, которые здесь живут. 
Изменяя стиль и отказываясь 
от унылых отчетов, махрово-
го бюрократического канце-
лярита и тухлого и квелого 

языка аппаратных справок и 
пресс-релизов. Убегая от ту-
пых, дубовых заголовков типа 
«С душою к делу», «Творить 
добро», «Забвению не под-
лежит» или «Помощь при-
шла вовремя». Вообще от 
штампов и банальностей. То 
есть от всей той мертвечины 
и казенщины, которая губит 
местную прессу.

Святая простота… Дорогу 
осилит неимущий…

КОРОЛЕВА МЕСТНОГО 
РАЗЛИВА

Когда добрый знакомый, 
один из лучших в стране га-
зетных дизайнеров, по моей 
просьбе подгото-
вил новый графи-
ческий макет, 
причем сделал 
это совершен-
но бесплатно, то 
есть бюджету этот 
шедевр газетной 
мысли не стоил ни 
копейки, мои кура-
торы в администра-
ции насупились:

- А чё это ваще такое? Ку-
да вы дели логотип (имелось 
в виду нелепое сооружение с 
гербами и крыльями, которое 
красовалось на обложке. - 
С. П.) и шрифт вот этот 
красивый? Немедленно 
верните!

Нда-а-а уж… Готический 
шрифт и логотип с коро-
нами выглядели диковато. 
Особенно в рубриках для су-
губо практических заметок 
типа «Во саду ли, в огоро-
де» или «Как избавиться от 
клещей».

- Это мы взяли из газеты 
«Таймс», - гордо объясняет 
мне мой директор Алиса, то-
же гастролер и сподвижница 
главы района.

- А зачем? - робко спраши-
ваю я, пытаясь совместить в 
голове британское консерва-
тивное издание с 235-летней 
историей и районную сель-
скую газету, цель которой 
обслуживать сугубо местные 
цели.

- Потому что так Марьяна 
Ионовна хочет. Потому что 
у нас все по-королевски. Все 
чисто и прилично. Она у нас 
королева, вы поймите!

Йес, Ваше Величество! Эй, 
где там Теккерей с его «Яр-
маркой тщеславия»?

ЛАКЕЙ В ПРИХОЖЕЙ
В натужной чиновничьей 

подобострастности и жела-
нии угодить начальнице они, 
похоже, сами не знают, чего 
хотят, отдавая странные ука-
зания:

- Любые тексты поздравле-
ний от главы района в газете 
должны быть оригинальны-
ми, а не взятыми из ее Ин-
стаграма. А вы взяли именно 
оттуда!

- Так это же не чей-то Ин-
стаграм, а ее личный, пусть 
даже ведет его не она сама. 
Но я не против: пусть пришлет 
текст, мы его совершенно спо-
койно опубликуем.

- Нет, писать она не будет.
- Хорошо, пусть помощница 

напишет.
- И она не будет, у нее дру-

гие задачи.
- Ладно, я готов выступить в 

роли личного спичрайтера гла-
вы района. Но чего написать-

то? Я ж не могу 
залезть в ее 
голову. Дайте 
хоть какие-то 
тезисы!

  - Ну я не 
знаю... На-
п и ш и т е 
что-нибудь 
х о р о ш е е . 
Чтобы ей 

п о н р а в и -
лось...

Испытано на себе

Какой видится Россия даже не из Москвы,  
а из Англии? Слушайте программу журналиста   

Олега Кашина «Он уехал жить в Лондон»  
по будням в 21.00 (мск) на Радио «КП»

Сергей ПОНОМАРЕВ

Журналиста «КП» 
подрядили возглавить 
провинциальное издание, 

несущее в народные массы 

свет административной 

радости и восторга. ЧАСТь 3

В следующей части 

пойдет речь о том, 

как политиканство 

на районном уровне 

губит даже самые 

хорошие начинания.

Продолжение 

следует.

Как я редактировал районную газету:

Вставили в заглавие 
ярмарку тщеславия
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Анна МИХАЙЛОВА

В Иркутске 
в новом учебном году 
примет первых 
учеников уникальный 
образовательный 
комплекс  
«Точка будущего».

Его особенность в том, что 
здесь вместе учиться будут 
дети приемные и из родных 
семей. Проект реализуется 
по инициативе и на личные 
средства бизнесмена и меце-
ната Альберта Авдоляна. Глава 
попечительского совета фонда 
«Новый дом», который ведет 
проект новой школы, - Сергей 
Чемезов, уроженец Иркутской 
области, генеральный директор 
Госкорпорации Ростех. По их 
замыслу, общение детей с раз-
личной судьбой и из разных 
слоев общества поможет им 
состояться во взрослой жиз-
ни. В интервью «КП» Сергей 
Чемезов рассказал, как роди-
лась идея строительства «Точ-
ки будущего», каким образом 
школа будет раскрывать по-
тенциал детей и будут ли по-
добные школы открываться в 
других регионах.

«ТАкого В РоссИИ 
еще нИкТо не делАл»

- Расскажите, как появилась 
идея построить школу для де-
тей из таких разных семей? 
И почему выбрали для этого 
проекта Иркутск?

- Иркутская область - мой 
родной дом. Я здесь родился 
и вырос. Это очень краси-
вый и богатый край. Здесь 
удивительная природа 
и не менее удиви-
тельные люди. В 
последнее время 
регион пережил 
серьезные испы-
тания - пожары, 
наводнения. По-
страдали тысячи че-
ловек, многие остались 
без крова. Конечно же, мы, 
как и многие россияне, не 
остались в стороне - пред-
приятия и сотрудники Ро-
стеха, члены иркутского зем-
лячества собрали средства, 
на которые мы построили в 
Черемхове жилье - современ-
ные, комфортные дома - для 
64 семей, пострадавших от 
наводнений.

Но есть комплексные 
проблемы, с которы-
ми почти невозможно 
справиться подобным 
образом. Одна из них - 
дети, оставшиеся без 
попечения родителей. 
По их числу регион на 
первых местах в стране. 
У нас с бизнесменом 
Альбертом Авдоляном, 
который сам довольно 
много времени пожил 
в Иркутске, возник-
ла идея, как ее решить. 
Мы объединили усилия 
и в начале планировали 
строительство современ-
ного детского дома, но 
потом идея углубилась 

и немного трансформирова-
лась. Решили, что это будет 
образовательный комплекс, 
где учатся вместе дети из при-
емных семей и ребята, у ко-
торых есть родные родители.

- Чем совместное обучение 
приемных детей с обычными 
может помочь в решении этой 
проблемы?

- Одна из задач нашего про-
екта - чтобы в обществе пе-
рестали совершать ошибку, 
разделяя детей на обычных 
и приемных. Все дети оди-
наковы. Вне зависимости от 
того, родные у них родители 

или нет. Дети с трудным 
прошлым должны хо-

дить в школу, учить 
уроки, заниматься 
спортом, писать 
музыку, хулига-
нить на перемен-

ках - наравне со сво-
ими сверстниками из 

обычных семей.
Вместе с ведущими россий-

скими экспертами мы разра-
ботали концепцию по полно-
ценному встраиванию таких 
детей в школьный коллектив, 
а впоследствии и во взрослую 
жизнь. Можно с уверенно-
стью сказать, такого в России 
еще никто не делал.

Мы в нашей школе хотим 
воспитать поколение, кото-

рое воспринимает сверстни-
ков с такой судьбой не как 
что-то далекое и чужое, как 
сейчас часто бывает. А наши 
выпускники, приемные 
дети, в свою очередь, из-
менят отношение к себе, 
почувствуют себя равны-
ми членами общества. 
Научатся жить полной 
жизнью.

- Изменят отношение 
к себе? Что вы имеете в 
виду?

- Дети в интернатах 
хоть и преодолевают 
многие трудности, но в 
то же время живут в те-
пличных условиях. Вос-
питание в приемной се-
мье лучше готовит их к 
взрослой жизни. Для на-
шего проекта мы отбира-
ли семьи. Но оценивали 
не способности детей, а 
стремление приемных роди-
телей дать им полноценное 
образование и развитие.

Проект не ставит задачу го-
товить исключительно отлич-
ников. Важно, чтобы наш вы-
пускник смог проявить себя 
в любой сфере деятельности, 
которая ему понравится. И в 
этом смысле для нас не важ-
но, кто он - физик, инженер, 
музыкант или, может быть, 
повар. Главное, что он нашел  

свое призвание. Неприспо-
собленность к нормам и пра-
вилам общества - одна из 
главных проблем взрослею-
щих приемных детей. Ее мы и 
пытаемся решить с помощью 
технологии жизненного про-
ектирования.

«Мы ИскРенне хоТИМ 
поМочь сВоей зеМле»

- Откуда уверенность, что 
проект станет успешным?

- По-другому и быть не мо-
жет, учитывая то, как серьезно 
мы подошли к этой задаче. Ра-
ботая над проектом, мы при-
влекли лучших российских 
педагогов, психологов, спе-
циалистов из профильных ор-

ганизаций. Очень много сил 
было потрачено на разработку 
учебной программы.

Не меньше труда ушло на 
проектирование самого зда-
ния образовательного ком-
плекса, чтобы оно отвечало 
всем нашим задачам.

Но самое главное - мы ве-
рим в то, что у нас все по-
лучится. Я знаю умение 
Альберта доводить дела до 
конца - иначе у успешных 

бизнесменов не бывает.
- Здание «Точки буду-

щего» действительно вы-
глядит очень необычно и 
масштабно. Какая идея 
была вложена в проект 
комплекса?

- Правительство Ир-
кутской области выде-
лило нам участок в 20 
гектаров, за это мы ему 
очень благодарны. Про-
странство позволило ре-
ализовать самые смелые 
планы проектировщи-
ков. Есть много иссле-
дований, которые дока-
зывают, что архитектура 
очень серьезно влияет 
на учебный процесс.  

Мы провели международный 
конкурс, на который подали 
заявки десятки архитектур-
ных бюро, в итоге победила 
датская компания. И проект, 
на мой взгляд, получился дей-
ствительно уникальным.

Мы стремились создать от-
крытые, трансформируемые 
помещения. Здание имеет 
форму круга - в нем заложе-
на идея объединяющего со-
общества, а его центр стано-
вится узловой точкой. Главная 
концепция школы - это бо-
гатая образовательная среда 
с плавным переходом между 
внутренним и внешним про-
странствами. Школьная жизнь 
будет протекать не только в 
специально выделенных по-
мещениях, но и в открытых 
зонах внутри и вокруг зданий.

На территории комплекса и 
за его пределами будет мно-
го деревьев, зелени. Большие 
окна во всех классах - еще од-
но из таких удачных решений. 
Максимум солнечного света 
и подобранные вместе с пси-
хологами цвета внутренней 
отделки помогут детям легче 
сконцентрироваться на уче-
бе. Оснащены современным 

оборудованием научные ла-
боратории, спортзалы, кули-
нарные мастерские, театраль-
ная и музыкальная студии.

Наша отдельная гордость - 
бассейн и прекрасное фут-
больное поле, которое зимой 
будет превращаться в каток. 
Рядом расположены 10 кот-
теджей для 19 приемных се-
мей. Семьи здесь, кстати, 
будут жить абсолютно бес-
платно, им нужно будет толь-
ко оплачивать коммунальные 
платежи.

- Связан ли как-то этот 
проект с вашей профессио-
нальной деятельностью?

- Для нас с Альбертом это 
личное дело, которое никак 
не пересекается с работой и 
бизнесом. Мы оба искренне 
хотим помочь своей земле. 
Месту, где мы росли. И очень 
здорово, если нашу идею под-
хватят и в других регионах. А 
мы, в свою очередь, готовы 
поделиться всеми разработ-
ками и опытом.

Я буду рад, если наш 
пример окажется 
заразительным.

сергей чеМезоВ:

Мы создали «Точку будущего»,  
чтобы помочь приемным 
детям жить полной жизнью
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Уже в новом учебном году «Точка будущего» 
примет первых своих учеников.

Ученики  смогут 
самостоятельно 
инициировать 

проекты, привлекать 
и одноклассников, 
и взрослых для их 

реализации.
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Общество 
должно 

перестать 
ошибаться, 

разделяя детей 
на обычных 
и приемных.

Сергей Чемезов -  
генеральный 

директор    
Госкорпорации 

Ростех, председатель 
Попечительского 

совета 
Благотворительного 
фонда «Новый дом».
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Тимофей СТепанов

Директор краевого 
Центра паралимпийской 
подготовки Геннадий 
Литвинов в интервью 
«КП» - Кубань» 
рассказал, как  
в крае развивается 
адаптивный спорт.

- Геннадий Гаврилович, рас-
скажите, сколько уже времени 
работает центр и по каким ви-
дам спорта ведется подготовка 
кубанских атлетов?

- Все начиналось 14 лет назад. 
Тогда центр носил другое название 
- «Кубанский физкультурно-спортив-
ный клуб инвалидов». При непосред-
ственной поддержке минспорта реги-
она клуб стал открывать отделения в 
различных городах и районах края. 
За эти годы мы привлекли в спорт 
тысячи людей-инвалидов. 

Одной из задач на-
шего учреждения 
является объе-
динение всех 
усилий в об-
ласти физи-
ческой куль-
туры и спорта 
инвалидов. На 
протяжении 
многих лет мы 
проводим крае-
вые соревнования, 
фестивали, спартакиады, 
принимаем участие во всероссийских 
соревнованиях. 

Сегодня в центре культивируется 
18 дисциплин адаптивного спорта - 
это легкая атлетика, пауэрлифтинг, 
стрельба из лука, настольный теннис, 
гребля на байдарках и каноэ, бочче, 
плавание, тхэквондо, голбол, торбол, 
шашки, настольный теннис, гандбол, 
теннис, фехтование, бадминтон и пу-
левая стрельба. Сегодня на Кубани 
быстрыми темпами развивается пара-
спорт, работает отличный коллектив 
тренеров и спортсменов. 

Ежегодно увеличивается число ин-
валидов, занимающихся физической 

культурой и спортом в 
Краснодарском крае. В 

крае создана одна из лучших 
в Российской Федерации система 
проведения спортивно-массовых ме-
роприятий, таких как Спартакиада 
инвалидов Кубани, краевой спортив-
ный фестиваль среди инвалидов с 
нарушением слуха, соревнования по 
видам спорта - плаванию, бочче, лег-
кой атлетике, настольному теннису.

Центр уделяет большое внимание 
развитию паралимпийского и сур-
длимпийского движений, подготовке 
спортсменов высшего мастерства, 
резерва для сборных команд Кра-
снодарского края и Российской Фе-
дерации. 

За последние годы спортсмена-

ми-инвалидами Кубани завоевано в 
общей сложности более шестисот 
медалей различного достоинства на 
всероссийских и международных со-
ревнованиях. 

- Какими достижениями могут 
похвастать воспитанники цен-
тра?

- Мы имеем в своем активе по-
бедителей и призеров крупнейших 
международных турниров. Одним из 
первых серьезных достижений на-
ших ребят является выступление на 
лондонской Паралимпиаде в 2012 
году. Тогда впервые в истории спор-
та четыре кубанских спортсмена 
участвовали в таком представитель-
ском турнире и сразу же показали 
отличные результаты. 

Новороссиец олег Шестаков, 
страдающий болезнью Бехтерева, 
перенесший сложные операции на 
позвоночнике и ноге, завоевал «зо-
лото» и «серебро» в стрельбе из лука. 
Колясочник владимир Кривуля из 
Краснодара, который не ходит с ро-
ждения (во время родов получил трав-
му позвоночника), выиграл «бронзу» 
по пауэрлифтингу, установив новый 
рекорд Европы. Его землячка Лари-
са волик, которая страдает парезом 
ног (ей в детстве вырезали опухоль 
на позвоночнике), завоевала «брон-
зу» в метании копья. Слабовидящий 
дзюдоист анатолий Шевченко  из 
Анапы боролся за «бронзу», но занял 
5-е место.

В активе наших спортсменов есть 
также награды Сурдлимпийских игр 
- это аналог Олимпийских игр для 
людей с проблемами слуха. Среди 
триумфаторов - чемпионы этих со-
ревнований Марина Гришина из 
Павловского района, алан Тыщенко 
из Новопокровского района, сочинка 
полина Смирнова, обладательни-
ца бронзовых наград, краснодарка 
анджела алемсеитова. Есть и 
«серебро» Сурдлимпиады, которое 
завоевала наша гандбольная команда.

- Геннадий Гаврилович, какие 
задачи ставит краевой центр 
паралимпийской подготовки на 
будущее? 

- Знаете, завоевать лидирующие 
позиции легко. По крайней мере, 
так кажется многим. Но удержать их 
всегда гораздо сложнее. Кубанские 
спортсмены составляют костяк сбор-
ных России по разным видам спорта. 
Тренировочная база оснащена всем 
необходимым оборудованием.

Много молодых ребят - шестнадца-
ти- и восемнадцатилетние. Волевые, 
сильные! Никто в них не видит челове-
ческой ущербности, все видят в них 
спортсменов, гордятся ими. Именно 
спорт дает им большую уверенность в 
себе, к ним относятся, как к здоровым 
обычным людям. Это большой прорыв 
в отношении общества к инвалидам. С 
успехом в Олимпийских и Паралимпий-
ских играх укрепляется национальная 
идея - идея здорового образа жизни, 

идея спорта, новых стадионов. Сегод-
ня здоровым быть модно! Ну а наша 
задача остается неизменной - помочь 
тем ребятам, которые решили связать 
свою жизнь со спортом, добиться 
больших побед! И, конечно, ждем за-
вершения борьбы с коронавирусом, 
чтобы спортсмены смогли полноценно 
тренироваться и выступать.

Шорт-лист участниц конкур-
са был сформирован экспер-
тами в различных областях. 
Победительницы в номинаци-
ях определялись по результа-
там онлайн-голосования.

Белореченка Любовь 
овчарова стала победите-
лем конкурса в номинации 
«Спорт». Мастер спорта 
международного класса, се-
ребряный призер чемпионата 
мира, чемпионка Европы сре-
ди женщин, двукратная побе-
дительница первенств мира и 

Европы среди юниорок, не-
однократная победительница 
международных турниров по 
спортивной (вольной) борьбе.

Любови Овчаровой вруче-
ны диплом и главный приз по-
бедительницы конкурса «Вли-
ятельные женщины Кубани».

Лауреатами в этой но-
минации также стали:

виолетта Игнатьева из 
Кавказского района - мастер 
спорта России, многократная 
победительница первенств 
России и спартакиад России 

в метании диска, чемпион-
ка Европы среди юношей и 
девушек 2018 года в Дьере 
в метании диска, победи-
тельница и рекордсменка 
XV Европейского юношеско-
го Олимпийского фестиваля 
в метании диска, знаменосец 
XV Европейского юношеского 
Олимпийского фестиваля, се-
ребряный призер юношеских 
Олимпийских игр - 2018 в Бу-
энос-Айресе в метании диска.

Представительница Арма-
вира Татьяна Казенюк - за-
служенный мастер спорта по 
самбо, двукратная чемпионка 
мира, чемпионка Европейских 
игр. Татьяна также - мастер 
спорта международного 

класса по дзюдо. Чемпион-
ка Всемирных военных игр, 
3-е место на чемпионате мира 
(в команде), 2-е место в чем-
пионате Европы (в команде).

екатерина полещук из 
Гулькевичей - мастер спор-
та международного клас-
са по спортивной борьбе. 
На чемпионате мира 2019 
года вместе с бронзовой 
медалью принесла стране 
олимпийскую лицензию на 
предстоящие игры в Токио.

 Краснодарская байдароч-
ница олеся Ромасенко - 
заслуженный мастер спорта. 
С 2015 года в каноэ-одиноч-
ке ни разу не проиграла на 
чемпионате России. Три 

раза выиграла чемпионат 
Европы в одиночке (2016, 
2017, 2018). Три раза была 
второй на чемпионате ми-
ра в одиночке (2017, 2018, 
2019). Выиграла лицензию 
для России для участия в 
Олимпиаде в Токио - 2020.

алиса Тищенко - мастер 
спорта международного 
класса из кубанской сто-
лицы. В 2019-м она завоева-
ла четыре золотые медали 
в групповых упражнениях 
на чемпионате и первенст-
ве Европы в Баку по худо-
жественной гимнастике и 
четыре золотые медали на 
молодежном чемпионате 
мира в Москве.

 ■ этО ПОЛезнО знать

Любовь Овчарова - самая спортивная женщина Кубани

 ■ буДь в Курсе

знак 
качества
Четырем кубанским 
спортсменам 
присвоено высшее 
спортивное звание. 

Министр спорта России олег 
Матыцин подписал приказ о при-
своении кубанским спортсменам 
звания «Мастер спорта России меж-
дународного класса».

Столь высокого звания удостоены 
представители самбо - курганинец 
владимир Мнацаканян, новорос-
сиец Гайк Межлумян, краснодар-
ка Маргарита Шрайнер, а также 
представительница художественной 
гимнастики из кубанской столицы 
алиса Тищенко.

Стоит отметить, что оба вида 
спорта - и самбо, и художествен-
ная гимнастика - являются базовыми 
для Краснодарского края. Это виды 
спорта, включенные в программы 
Олимпийских, Паралимпийских игр, 
а также иные виды спорта, разви-
ваемые регионами страны на своих 
территориях с учетом сложившихся 
исторических традиций развития 
спорта высших достижений. 

Присвоение высших спортивных 
званий стало возможным благода-
ря успешным выступлениям самби-
стов и гимнастки на национальных и 
международных турнирах, включая 
первенства и чемпионаты страны, 
континента и мира.

Особо стоит достижение Алисы 
Тищенко. Ведь столь высокое спор-
тивное звание ей присвоили, когда 
ей исполнилось всего 15 лет.

Материалы подготовлены пресс-службой министерства физической культуры и спорта Краснодарского края. все фото: пресс-служба министерства физической культуры и спорта Краснодарского края.

Завоевать лидирующие позиции легко. 
Но удержать их всегда гораздо сложнее

Марина Гришина - воспитанница краевого  
Центра паралимпийской подготовки,  

стала первой в истории кубанского спорта  
победительницей Сурдлимпийских игр.

Кстати

ГБУ КК «Центр пара-

лимпийской подготовки» ра-

ботает на Кубани с 2006 года. 

Учреждение уделяет большое вни-

мание развитию паралимпийского 

и сурдлимпийского движений, под-

готовке спортсменов высшего ма-

стерства, резерва для сборных 

команд Краснодарского  

края и Российской  

Федерации. 

именитая представительница женской 
борьбы стала победительницей 
конкурса «влиятельные женщины 
Кубани» в номинации «спорт». 

в активе спортсменки  
из Белореченска награды 

континентальных и мировых 
чемпионатов по борьбе.
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Завершился самый позитивный 
и красивый конкурс - 
«Мисс изоляция «КП». 
Подробности ищите в Инстаграме 
и ВК по хештегу 
 #миссизоляциякп 
Публикуем фото одной 
из десяти победительниц. 

Отдельное спасибо за проведение конкурса   
компании ООО «ПИК-ФАРМА» и бренду ЭЛЬКАР®

«мисс изоляция «кп»

РЕ
КЛ

АМ
А

Елена кисЕлЕва, 
финалистка  
«мисс 
москва-2020»: 
- интересно, 
кто-нибудь 
переживает, что ему 
некуда выгулять 
свои модные 
наряды?! Если 
честно, мне даже 
думать об этом 
некогда. и я точно 
не страдаю! 

- Наши чудесные, 
красивые, неповторимые, 
мужественные, 
терпеливые девушки! 
Фотографии, которые вы 
прислали, вдохновляют 

наших мужчин на 
подвиги и в очередной 
раз утверждают в 
мысли,  
что мир спасет 

красота. В данном 
случае - именно 
ваша!

 МНЕНИЕ ЖЮРИ
 Евгений САЗОНОВ,  
 шеф-редактор  
 «Комсомольской правды»:  

На диване с «комсомолкой»

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
В женщине преспокой-

но уживаются два таких 
несовместимых понятия, 
как «плохая девичья па-
мять» и «я тебе, козел, 
этого никогда не забу-
ду!!!».

✱  ✱  ✱
Сейчас моя дорога на ра-

боту - это путь от кровати до 
компьютера. Но я все равно 
опаздываю.

✱  ✱  ✱
- Слышали, коллега, в 

пятницу двое российских 
ученых приняли вакцину 
от коронавируса?

- Ничего удивительно-
го, до самоизоляции у 
нас вся страна в пятни-
цу эту вакцину на работе 
принимала.

✱  ✱  ✱
Третью ночь подряд со-

седям композитора не дает 
заснуть новая колыбельная.

✱  ✱  ✱
Перед тем как помыть 

окна на своем 12-м эта-
же, всегда оставляю за-
писку: «Это не суицид. 
Просто не повезло».

✱  ✱  ✱
Старик Хоттабыч женился 

на молодухе, и за месяц у 
него кончилась борода.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мо-
настырский кодекс чести. 8. Но-
воявленный артист. 9. С каким 
днем недели у греков связано 
суеверие «пятница тринадца-
того»? 10. На что локоны на-
кручивают? 11. Что перепутали 
герою рассказа «Спи скорей» 
Михаила Зощенко? 13. Под-
чиненные дирижера. 15. Япон-
ский альпинист, ставший самым 
пожилым среди покорителей 
Эвереста. 17. Под чем рас-
полагался Тартар? 18. Одежда 
на крещенские морозы. 22. 
Короткие штаны из старинной 
французской жизни. 23. «Зая-
чий мак». 25. «Блочный сахар». 
26. Какого голливудского акте-
ра отец отговорил от карьеры 
баскетболиста? 27. Английский 
сыр с именными духами. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. «Эко-
номическая ... у нас сейчас 
настолько тяжелая, что даже 
женщины стали выходить за-

муж по любви». 3. «Моя голова 
сильно похожа на ...: из нее 
постоянно что-то вылетает». 4. 
«Гляжу, не жалуясь, как осе-
нью повеял ... на пряди белые». 
5. Кого великий Данте наде-
лил тремя головами в своей 
«Божественной комедии»? 6. 
Какой овощ противопоказан 
при панкреатите? 7. Какая из 
наших птиц состоит в родстве 
с тропическими колибри? 8. 
Какой французский философ 
учился в том же парижском 
коллеже, что и Шарль де Та-
лейран? 12. Рыболовецкое суд-
но. 14. Греческий пудинг. 16. 
Где покупатели цену набивают? 
19. «Бродвейская оперетта». 
20. К какой божественной на-
кидке Афина прикрепляла изо-
бражение горгоны Медузы? 21. 
Движение айсберга. 24. Чего 
в лицейские годы, как считал 
Иван Пущин, недоставало пуш-
кинскому нраву?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Устав. 8. Дебютант. 
9. Вторник. 10. Бигуди. 11. Паспорт. 13. Оркестр. 15. Миура. 17. 
Аид. 18. Тулуп. 22. Кюлот. 23. Горицвет. 25. Рафинад. 26. Деймон. 
27. Стилтон. ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Ситуация. 3. Аэропорт. 4. Век. 5. 
Люцифер. 6. Капуста. 7. Стриж. 8. Дидро. 12. Траулер. 14. Ризогало. 
16. Аукцион. 19. Мюзикл. 20. Эгида. 21. Дрейф. 24. Такт.
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ясно                                 облачно                      пасмурно
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Краснодар +33…+35 +18…+20
Майкоп +31…+33 +17…+19
Ейск +30…+32 +20…+22
Сочи +24…+26 +19…+21

Погода на завтра, 10 июня

Давление - 755 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 37%
Ветер - 3 м/с, 
северо-восточный
Восход - 04:37       
Заход - 20:10      
Луна убывающая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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